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Да здравствует 1 М ая— день международной пролетар
ской солидарности трудящихся, день братства рабочих всех 
стран!

Под знаменем марксизма-ленинизма, под руководством 
Коммунистической партии— вперед, к победе коммунизма!

ПЕ Р В ОЕ  МА Я
Сегодня в нерушимом строго первомай

ских колонн миллионы советских людей 
демонстрируют свое единство и сплочен
ность вокруг Центрального Комитета КПСС 
и Советского правительства, свою непре
клонную решимость претворить в жизнь 
исторические решения XI съезда КПСС.

Советский народ под руководством Ком
мунистической ' партии добился выдаю
щихся успехов в коммунистическом строи
тельстве. Принятые XIX съездом КПСС за
дания по пятому пятилетнему плану ус
пешно выполнены, а по многим важным 
показателям значительно перевыполнены.

На невиданную высоту поднялось инду
стриальное могущество Советской держа
вы. Ныне наша Родина располагает всем 
необходимым, чтобы в кратчайший истори
ческий срок решить основную экономиче
скую задачу СССР — догнать и перегнать 
главные капиталистические страны в эко
номическом отношении, т. е. по производ
ству продукции на душу населения.
& Успешное решение этой задачи зависит, 
прежде всего, от дальнейших успехов в 
развитий тяжелой промышленности.

В своих первомайских Призывах Цент
ральный Комитет КПСС призывает трудя
щихся Советского Союза настойчиво пре
творять в жизнь политику партии и пра
вительства, направленную на преимуще
ственное развитие тяжелой промышленно
сти —  основы дальнейшего подъема всего 
народного хозяйства, повышения мате
риального и культурного благосостояния 
народа, укрепления могущества и безопас
ности Родины.

Большие задачи решают труженики со
циалистического сельского хозяйства. Бла
годаря мероприятиям, проведенным по ре
шениям сентябрьского, февральско-мартов
ского и январского Пленумов ЦК КПСС, 
достигнуты значительные успехи в раз
витии всех отраслей сельскохозяйственно
го производства.

Труженики сельского хозяйства на
стойчиво ведут борьбу за то, чтобы до
срочно выполнить задания шестой пяти
летки по производству зерна и продуктов 
животноводства.

Производственными успехами встречают 
международный праздник 1 Мая трудя

щиеся нашей области. План первого квар
тала этого года многими промышленными 
предприятиями г. Томска выполнен до
срочно. Первенство в предмайском социа
листическом соревновании среди пред
приятий союзной промышленности занял 
завод «Томкабе.ть».

27 апреля комбинат «Томлес» выпол
нил производственную программу четырех 
месяцев.

Колхозники, механизаторы МТС, спе
циалисты сельского хозяйства направляют 
свои усилия на то, чтобы организованно, 
в сжатые сроки и на высоком агротехни
ческом уровне провести весенний сев и 
тем самым заложить основы высокого уро
жая. Передовые колхозы все шире развер
тывают весенние полевые работы.

Партия учит не успокаиваться на до
стигнутом, неустанно двигать вперед все 
отрасли народного хозяйства, совершенст
вовать производство, настойчиво бороться 
за технический прогресс, решительно из
живать .недостатки в работе.

С небывалым энтузиазмом строят но
вую жизнь трудящиеся стран народной 
демократии, навсегда освободившиеся от 
капиталистического рабства и господства 
иностранных поработителей. Главную чер
ту нашей эпохи составляет выход социа
лизма за рамки'одной страны и превра
щение его в мировую систему. Новый об
щественный строй, утвердившийся в ряде 
стран Европы и Азии, открыл неограни
ченные возможности для экономического и 
культурного прогресса свободных народов.

Успехи коммунистического строитель
ства в СССР, победы мирного созидатель
ного труда в странах народной демокра
тии указывают всему человечеству путь 
к освобождению от эксплуатации, нищеты 
и бесправия, вдохновляют трудящихся ка
питалистических стран и колоний на 
борьбу за свое освобождение. Трудящиеся 
в странах капитала, в колониях все шире 
развертывают борьбу против империали
стических поработителей, против войны, 
за свободу и независимость.

Могучая волна забастовочного движе- | 
ния в странах капитала охватывает пред. | 
приятие за предприятием, город за горо
дом; в борьбе за улучшение жизненных

условий, за демократические права, за 
мирную жизнь 'народов, за свободу рабо
чий класс все более сплачивает свои си
лы в единый боевой отряд, растет и креп
нет единство! его рядов.

Капитализм неуклонно движется на
встречу новым экономическим и социаль
ным потрясениям.

День 1 Мая трудящиеся всего мира 
встречают крупными успехами в. борьбе за 
мир во всем мире, за ослабление междуна
родной напряженности. Эти успехи достиг
нуты, в первую очередь, благодаря после
довательной миролюбивой внешней поли
тике Советского государства, основанной 
на ленинском принципе мирного сосущест
вования государств с различным общест
венным и государственным строем. Вели
кий Советский Союз является знаменосцем 
мира и прогресса.

Ярким выражением заботы Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва об укреплении мира между народами, о 
развитии между ними экономических и 
культурных связей является поездка 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева в 
Англию. Результаты переговоров в Анг
лии с огромным удовлетворением воспри
няты советским народом, народами всего 
мира.

С непоколебимой верой в будущее, пол
ный великой творческой энергии идет со
ветский народ под руководством Коммуни
стической партии по светлому и широко
му пути — по пути к коммунизму. Отме
чая первомайский праздник, трудящиеся 
нашей страны еще теснее сплачивают 
свои ряды вокруг славной Коммунистиче
ской партии — вдохновителя и организа
тора всех наших великих побед.

—  Да здравствует Коммунистическая 
партия Советского Союза —  великая 
вдохновляющая и руководящая сила с о -! 
ветского народа в борьбе за построение 
коммунизма!

—  Под знаменем марксизма-ленинизма, 
под руководством Коммунистической пар
тии —  вперед, к  победе коммунизма!
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Возвращение Н. А. Булганина и Н. С. Xрушена в Советский Союз
БАЛТИЙСК, 30 апреля. (ТАСС). Сегодня утром Председа

тель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, возвраща
ющиеся из Англии, прибыли в город Балтийск.

В Борской гавани Балтийска собрались тысячи трудя
щихся и военных моряков, чтобы поздравить советских ру
ководителей с возвращением на Родину.

8 часов 20 минут. В бухту входит крейсер «Орджони
кидзе» и сопровождающие его эскадренные миноносцы 
«Смотрящий» и «Совершенный». Гремит артиллерийский 
салют. .

В 8  часов 30 минут крейсер пришвартовывается к стенке 
причала. По трапу на палубу корабля поднимаются секре
тарь Калининградского обкома КПСС В. Е. Чернышев, пред
седатель облисполкома 3, Ф. Слайковский, секретарь Бал
тийского горкома КПСС В. В. Бесфамильный, адмирал 
А. Г. Головко, генерал армии А. В. Горбатов, депутаты об
ластного и городского Советов депутатов трудящихся, пред
ставители общественных организаций Калининграда и Бал
тийска.

Короткий митинг, посвященный встрече Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева, открыл секретарь Балтийского горкома 
КПСС В. В. Бесфамильный.
__ С сердечными приветствиями к советским руководителям 

обратились токарь судоремонтного завода Балтийска тов. 
Лопунов, учительница средней школы Балтийска тов. Базан, 
старшина первой статьи тов. Спицын.

На митинге с речью выступил Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин, тепло встреченный присут
ствующими.

***
КАЛИНИНГРАД, 30 апреля. (ТАСС). Сегодня улицы Ка

лининграда, украшенные по-праздничному, заполнили тыся
чи жителей города. Они. встречали Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева, возвратившихся из 
Англии на Родину.

В открытых машинах советские руководители, сердечно 
приветствуемые трудящимися города, проследовали на 
аэродром.

...10 часов 30 минут. Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
выходят из машин и поднимаются на трибуну. Их появле
ние 30 тысяч человек встречают мощным «ура», здравица
ми в честь Коммунистической партии и Советского прави
тельства. Митинг открыл секретарь обкома КПСС В. Е. Чер
нышев.

— Мы сердечно поздравляем вас, Никита Сергеевич и 
Николай Александрович, — заявил он, — е благополучным 
возвращением на Родину и желаем вам крепкого здоровья 
на многие годы, на счастье нашего советского народа.

Ваш визит является крупным событием в развитии ан
гло-советских отношений, в развитии отношений между 
странами Запада и Востока. Весь наш народ одобряет и при
ветствует ваши усилия, направленные на ослабление меж
дународной напряженности и установление доверия между 
государствами в интересах поддержания всеобщего мира.

На-митинге выступили токарь калининградского машино
строительного завода П. Я. Дружинин, председатель колхоза 
имени Хрущева Гурьевского района Н. И. Романов, учитель
ница средней школы N» 7 города Калининграда Т. А. Кузь
мина. Они говорили о единодушном одобрении и поддержке 
политики партии и правительства, направленной на укреп
ление мира и безопасности во всем мире.

В конце митинга выступил Н. С. Хрущев, горячо встре
ченный собравшимися. В своей речи он сообщил о тех ре
зультатах, которые были достигнуты в Англии. Свою речь 
Н. С. Хрущев закончил здравицей в честь советского! наро
да.

Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их ли
ца поднимаются в самолет. По всему аэродрому гремят при
ветственные возгласы, крики «ура!».,

В 11 часов 35 минут самолет поднимается в воздух, 
делает круг над аэродромом и берет курс на Москву.

П р и к а з
М и н и с т р а  О б о р о н Ь г  С С С Р

№  60
1 м а я  1956 года

Товарищ и солдаты  и матросы, серж анты  и стар 

шины!
Товарищ и офицеры, генералы  и адмиралы !
Сегодня советский народ и его В ооруженные Си

лы в обстановке огромного политического и трудо
вого подъема, вызванного историческими реш ения
ми XX съезда  Коммунистической партии Советско
го С ою за, праздную т П ервое М ая — день м еж ду
народной солидарности трудящ ихся всех стран.

П оздравляю  личный состав Армии и Ф лота с днем 

П ервого М ая. Ж елаю  всем советским воинам д ал ь 
нейших успехов в боевой и политической подготов
ке.

В ознаменование праздника приказы ваю :

Гор. М о ск ва

П ервого М ая произвести салю т в столице наш ей 
Родины — М оскве, в столицах союзных республик 
и городах-героях: Л енинграде, . С талинграде, С ева

стополе и Одессе — двадцатью  артиллерийскими 
залпам и.

Д а  здравствует наш а лю бим ая Родина —  Союз 
Советских Социалистических Республик!

Д а  здравствует героический советский народ  и 1 
его доблестные Вооруженные Силы!

Д а  здравствует наш е родное Советское П рави
тельство!

С лава Коммунистической партии Советского Со
юза — организатору и вдохновителю всех наших 
побед!

Министр Обороны Союза ССР 
Маршал Советского Союза Г. ЖУКОВ.

Н А Ш  Т Р У Д  Н А  Б А А Г О  Р О Д И Н Ы
Первомаю

27 апреля 
нашему заводу 

i было вруче- 
1  но переходящее 
|| красное зна

мя Кировского 
f  райкома пар

тии и райис
полкома. Зна
мя это дано 

нам по итогам социалистического 
соревнования в I квартале 1956 го
да.

Досрочно был завершен апрель
ский план. 29 апреля выполнил ап
рельскую программу коллектив на
шего цеха. Это—наш трудовой по
дарок Первомаю.

Хочется отметить хорошую ини
циативу комсомольцев цеха. Орга
низованно и успешно работают в 
цехе две комсомольско-молодежные 
смены цеха. Комсомольско-молодеж
ная смена мастера тов. Чернявского 
завоевала 1 -е место в первом квар
тале. Второе место по заводу при
своено комсомольско - молодежной 
бригаде тов. Лукашенко.

С большим подъемом работали в 
предпраздничные дни коллективы

смен мастеров тт. Кичигина, Тетерина с 
крепежного участка. Высоких показателей 
в работе добились станочники этих смен: 
тт. Маментьева, Еремина, Е. Барышева и 
автоматчик тов. Теличенко.

И еще один подарок подготовил коллек
тив нашего цеха Первомаю. В апреле мы 
перешли на суточный график выпуска 
продукции — это обеспечило нам ритм в 
работе, повысилась производительность 
труда. Особенно это заметно на сборочном 
участке — у еборщиков теперь не бывает 
задержек в работе. С 1 мая решено рабо
тать только по суточному графику. Есть 
такая возможность и у других цехов за
вода.

И. БЕГУСОВ,
начальник крепежного участка цеха”
.№ 2 Томского электромеханического

завода.

Что решено} 
будет сделано

Праздник Первомая наша бригада встре
чает полной готовностью к весеннему се
ву.

Вместе с колхозниками сельхозартели 
имени Чкалова мы решили получить в

этом году урожаи зерновых культур не 
менее 16 центнеров с каждого гектара — 
на два центнера больше, чем получили в 
прошлом году. Решено на каждый 15- 
сильный трактор выработать не менее 
800 гектаров мягкой пахоты, сэкономить 
10 процентов горючего, 5 процентов сма
зочных, снизить себестоимость обработки 
одного гектара мягкой пахоты не менее 
как на один рубль.

Это требует очень напряженной работы, 
тем более при такой запоздалой весне, 
как нынешняя. Кадры механизаторов у 
нас опытные, работать люди умеют напо
ристо. Сев ранних колосовых культур мы 
проведем за 8 рабочих дней. 100 гектаров 
кукурузы посеем только квадратно-гнездо
вым способом. Имеем для этого переобору
дованную зерновую сеялку. Зяби напахано 

на весь яровой клин. 
В колхозе есть пер
восортные семена. 

Л Уверены, что взятое 
обязательство выпол
ним.

Порукой этому яв
ляется большой тру
довой подъем тракто
ристов и колхозни- 

решеяиями XX съезда 
Коммунистической партии, Обращением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР к работ
никам сельского хозяйства.

ков, вызванный

Вместе со всем советским народом мы | 
радуемся успехам нашей Родины на фрон
те мирного строительства и на междуна- ! 
родной арене. Обещаем отдать все наши j 
силы делу досрочного выполнения заданий 
шестой пятилетки, делу быстрейшего 
подъема сельскохозяйственного производ
ства.

М. МИХАИЛОВ, 
бригадир тракторной бригады 

Ювалинской МТС 
Кожевниковского района.

Дадим больше 
молока

В нашем колхозе 
сейчас горячая нора.
Колхозники, вооду
шевленные решения
ми XX съезда КПСС, 
делом отвечают на 
Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров 
СССР, встречают ве
ликий праздник тру
дящихся новыми трудовыми успехами.

Растут надои молока. Развернув пред
майское соревнование, мы надоили в сред
нем на каждую фуражную корову по

1.348 килограммов молока. Многие доярки 
в апреле надоили по 230—240 килограм
мов молока. Я от каждой коровы получи
ла в среднем по 2.291 килограмму моло
ка.

Напряженный труд кипит на всех фер
мах и во всех полеводческих бригадах. 
Мы решили нынче резко увеличить про
изводство свинины и заложили для этого 
прочную основу. Поставлено на откорм 
300 голов свиней, получен разовый опо
рос свиноматок.

Все бригады завершили подготовку к 
весеннему севу. На поля под зерновые и 
кукурузу вывезено 670 тонн перегноя, 
завезено 60 тонн минеральных удобрений. 
Семена пшеницы, овса, льна доведены до 
посевных кондиций 2-го и 3-го классов.

В колхозе начались предпосевные рабо
ты. Подкормлено золой 12 гектаров мно
голетних трав и 42 гектара ржи. В ос
тавшиеся до начала сева дни колхозники 
занимаются расчисткой земель от кустар
ников — расчищено 100 гектаров.

Приложим все свои силы, чтобы до
срочно выполнить задания шестой пяти
летки по производству сельскохозяйствен
ных продуктов.

Зрна МЯССО, 
доярка колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

Наш подарок
Кварталь

ный план кол
лектив Томско
го весового за
вода выполнил 
раньше срока 
и дал сверх
плановой про
дукции на де
сятки тысяч
рублей. Планировали завершить ап
рельское задание 28. а выполнили 
его 25 апреля.

В социалистическом соревнова. 
нии за достойную встречу 1 Мая 
первенство держит коллектив куз
нечно-механического цеха. Он 24 
апреля завершил месячный план.

В счет мая работает сейчас куз
нечно-заготовительный цех. Коллек
тив его дружный, спаянный. Мы, 
старые производственники, передаем 
опыт, учим мастерству молодежь. 
И мы радуемся успеху молодых.

В. МОРОЗОВ, 
кузнец кузнечно-заготовительного 

цеха Томского весового завода.
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Д Ы Х А Н И Е  В Е С Н Ы .
Фотоэтюд В. АСАБИНА.

В Е С Н А  М И Р А  И  Т Р У Д А
И Я,

как весну человечества, ,
рожденную

в трудах и в бою, ■
пою

мое отечество,
республику мою!
Весна человечества! Какой глубокий 

смысл в этих словах Владимира Маяков
ского. Весна — это обновление природы. 
Весна — это веселые песни, первые неж
ные лепестки подснежников. И весной 
человечества поэт называет страйу Со
ветов.

День 7 ноября 1917 года, когда вели
кий Ленин провозгласил республику Со
ветов, был пасмурным осенним днем, но 
именно в этот день началось становление 
нового мира, свершился исторический по_ 
ворот в судьбах народов, с востока повея
ли благодатные ветры весны человечест
ва. Ж с тех пор по сей день трудящиеся 
всего мира с великой любовью, с востор
гом следят за каждым шагом нашего дви
жения вперед.

Чем быстрее наше победоносное движе
ние в коммунизму, тем сплоченнее стано
вятся ряды борцов за мир, за прогресс. 
Надежда мира, светоч мира — так назы
вают Советский Союз трудящиеся всех 
стран. Какие козни ни устраивали наши 
враги против нас, 1 какой клеветой и 
грязью они ни обливали нас, но яркое 
зарево Великого Октября от этого не 
тускнело, а еще сильнее и сильнее раз
горалось.

На октябрьских знаменах одним из 
первых слов было елово мир — мир всем 
народам. «Вся наша политика и пропа
ганда направлена отнюдь.не к тому, что
бы втравливать народы в войну, а чтобы 
положить конец войне», — так писал 
великий Денин на. заре Советской власти. 
Этот ленинский завет свято выполняет 
Коммунистическая партия. И если мы 
брали оружие в руки, то нас вынуждали 
это делать враги. Ярким свидетельством 
тому была минувшая война. Трудящиеся 
всех стран горячо сочувствовали нам и 
поддерживали нас в борьбе с гитлеризмом, 
ибо они видели, что наша победа прине
сет миру мир. Наши мужественные совет
ские люди оправдали эти сокровенные на
дежды. II сейчас мы зорко следим за 
происками империалистических агрессо. 
ров. Следят за ними и трудящиеся капи
талистических стран. Следят те, кто с 
оружием в руках завоевал мир̂  и те, кто 
претерпел тяжелые лишения войны.

В эти дни, когда наша правительст
венная делегация была в Лондоне, автору 
этих строк припомнился один разговор.

Это было в апреле 1945 года в Кениг
сберге. На одной из улиц завязался раз
говор между нашими солдатами и англий
скими военнослужащими, которых освобо
дили из плена советские войска. Один из 
пленных, поздоровавшись, преподнес на
шему старшине добротный чемодан. Бра
вый старшина растерялся.
. — Домой. Поле. Хлеб пахать надо, — 
медленно заговорил англичанин, загляды
вая в словарь.

Старшина улыбнулся. Чтобы не затруд
нять англичанина переводом, он взял у 
сапера лопату и ловко отвалил несколько 
пдастов. Англичанин засмеялся и на 
моторе показал, что он пойдет на автомо
бильный завод. Собеседники замолчали. 
Англичанин быстро листал страницы ело. 
варя, видимо, хотел еще что-то сказать.

— Теперь будет мир,. — сказал анг
лийский солдат.

— Да! Но чтобы он был прочным, мы 
должны и впредь за него бороться, — 
ответил старшина. Англичанин крепко 
пожал руку.

— Англичане и русские будут вместе 
бороться за мир,;— сказал он.

Мы не знаем, был. ли на ули
цах Лондона этот бывший английский 
солдат, когда по ним проезжала советская 
правительственная делегация. Если был, 
то он вспомнил и нашего старшину, 
вспомнил и разговор с ним. Прочитав в 
газетах 'выступления Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева, он еще и еще раз убе
дился, как последовательно советский 
народ отстаивает великое -деЛо мира.

Сегодня, в солнечный первомайский 
день, в рядах демонстрантов пойдет этот 
старый бывший английский солдат. Он 
пойдет потому, что на знаменах перво
майских демонстраций будут ярко гореть 
слова: *Миру — мир». А эти слова вы
ражают его сокровенные мысли и чаяния. 
Эти слова выражают волю миллионов про
стых людей всего мира. Трудящиеся ка
питалистических стран сегодня еще раз 
продемонстрируют свою волю, единство в 
борьбе за мир, за дружбу между народами.

Первое слово братского привета трудя
щиеся капиталистических стран пошлют 
тем, кто стоит во главе борцов за мир, 
труженикам социалистического лагеря, 
прокладывающим путь к великому свет
лому будущему, к коммунизму.

Первое Мая! Этот праздник для наших 
людей—праздник весны. Молодость и пес
ня вместе идут. Может быть, твои виски 
посеребрила седина, но праздник сияю
щей весны вливается и в твое сердце. 
Веселая майская песня, шелест алых зна. 
мен, неудержимый человеческий потов по 
проспектам и улицам—картина праздни
ка весны, праздника свободы, счастья 
людей, навсегда низвергнувших господ
ство капитала над трудом.

Первое Мая! В этом дне слилось воеди
но и наше героическое прошлое, наше 
чудесное настоящее, наше величествен
ное будущее. Когда окидываешь наш 
путь от первых маевок и первых стачек 
до сегодняшнего дня, кажется, прошли не 
десятилетия, а века. Ни одна страна в 
прошлом не шагала так быстро вперед в 
развитии экономики и культуры.

Центральный Комитет РСДРП в перво
майских листовках 1912 года писал: в
этот день рабочие решили заявить всему 
миру, что они несут человечеству весну 
освобождения от оков капитализма, что 
они призваны обновить мир на основе 
свободы и социализма.

И вот сегодня на улицах Москвы, 
Ленинграда, Киева, Минска, на улицах 
всех городов страны Советов, на улицах 
городов стран народной демократии мил
лионы людей демонстрируют великое 
торжество идей коммунизма.

Исторические решения XX съезда Ком
мунистической партии вооружили трудя
щихся нашей страны грандиозной про
граммой движения к коммунизму. У каж
дого советского человека сердце напол
няется чувством радости и гордости, 
когда он вчитывается в Директивы по 
шестому пятилегнему плану. Немногим 
больше четырех десятилетий тому назад 
наша страна была такой отсталой, что 
даже швейные машины закупались в 
Германии. Царское правительство ввозило 
уголь из Англии, а свои угольные копи 
сдавало английским и французским капи
талистам. А сегодня мы читаем в Дирек
тивах по шестому пятилетнему плану: 
добыть в 1960 году 593 .миллиона тонн 
угля, или в полтора раза больше, чем в 
1955 году. Это столько, сколько добы
вают сейчас Англия и Западная Герма
ния, вместе взятые.

В дореволюционные годы наша страна 
добывала очень мало стали, тоже ввозили 
ее из-за границы. В шестой пятилетке 
мы будем выплавлять 68 миллиойов 300 
тысяч тонн стали. Прирост выплавки 
этого ценного металла в год будет со
ставлять 4 миллиона 600 тысяч тонн,

■это гораздо больше, чем все производ
ство стали в России в 1913 году. Тако
вы темпы роста.

Мы видим эти исторические темпы 
роста в замечательных достижениях и в 
еще более громадных планах использова
ния атомной энергии в мирных целях.

В школьные годы мы все с. увлечением 
читали произведения знаменитого англий
ского писателя Уэллса. Человек этот 
действительно обладал громадной фанта
зией. Но и он не мог вообразить, что ни
щая, разоренная Россия оденется в элект
рическую сеть. Он назвал Женина крем
левским мечтателем. Но великий Денин 
не только мечтал, но и видел конкретные 
пути электрификации России. Ленинский 
план Г0Э1Р0 мы успешно выполнили. За 
14 лет, с 1921 года по 1935 год, мы в 
50 раз увеличили производство электро
энергии. Мы гордились, когда вошла в 
строй Волховская электростанция, ибо 
такой мощной станции не было в доре
волюционной России. П вот сегодня1 мы 
читаем в Директивах по шестому пяти, 
летнему плану: ввести в действие на ре
ке Ангаре первую очередь Братской ГЭС, 
полная мощность которой будет 3 мил
лиона 200 тысяч киловатт. Три миллио
на. Много это или мало? Очень много. 
Это 50 волховстроев. Такова только одна 
из электростанций, которые будут по
строены. Таковы наши силы сегодня.

Сегодня уже осуществляются думы ве
ликого писателя Максима Горького, 
который писал: «Поражая воображение
своей грандиозностью, развертываются 
сказочные картины будущего Сибири, ко
торые создаст укрощенная и освоенная 
рабочей энергией людей стихийная си
ла...».

Неисчерпаемы наши возможности, 
чтобы взять у природы все, что она мо
жет дать. XX съезд КПСС поставил зада
чу добиться в шестой пятилетке произ
водства 11 миллиардов пудов зерна. 
Поистине грандиозная задача, и она бу
дет выполнена. Сельское хозяйство за 
пятилетку получит свыше полутора мил
лионов тракторов. Взяв эти могучие ма
шины в руки, применяя новейшие дости
жения науки, советский человек создаст 
новые плодородные нивы в степи, оросит 
знойные пустыни, осушит вековые бо
лота.

Первое мая, первую весну шестой пя
тилетки советский народ знаменует могу
чим трудовым и политическим подъемом. 
Слово партии — елово народа. Воодушев
ленные историческими решениями XX 
съезда КПСС, советские люди с величай
шей энергией взялись за выполнение 
пятилетнего плана. Со всех концов стра
ны идут добрые вести. Горняки Кузбасса 
решили досрочно выполнить план этого 
года. За досрочное выполнение плана бо
рются металлурги Урала, нефтяники 
Башкирии, и так повсюду.

Каждый советский человек трудится с 
мыслью о том, чтобы еще могуществен
нее и краше была социалистическая Ро
дина, Родина весны человечества, страна 
борцов за мир и счастье людей труда во- 
всем мире. Весна 1956 года — это весна 
мира и труда, весна нашего могучего дви
жения вперед, к коммунизму. С песнями 
мира идут советские люди по улицам и 
площадям. Но агрессорам следует не за
бывать. что одиннадцать весен прошло с 
того дня, когда пал поверженный Берлин. 
Наши силы за эго время приумножилибь, 
и за происками врагов мира зорко смот
рит весь социалистический лагерь, все 
прогрессивное человечество. Сегодня в ве
селый, солнечный майский день трудя
щиеся всех стран еще и еще раз скажут: 
миру — мир!

С. КРОПАЧЕВ.

Торжественное заседание в г. Томске, посвященное 
международному празднику трудящ ихся 1 Мая

Вчера в -.областном драматическом теат
ре имени В. Л. Чкалова состоялось торже
ственное заседание, посвященное Между
народному празднику трудящихся 1 Мая.

В президиуме заседания — руководите
ли областных и городских, партийных и 
советских организаций, передовики пред

приятий г. Томска, представители совет
ской интеллигенции и Советской Армии.

Под бурные аплодисменты избирается 
почетный пре*идиум в составе членов 
Президиума Центрального Комитета КПСС.

С докладом «1-е Мая — Международ
ный праздник трудящихся» выступил

председатель облисполкома тов. Васильев 
И. Ф.

После торжественного заседания для 
участников был показан спектакль обла
стного драматического театра «В нашем | 
доме».

Трое стояли в коридоре института у 
доски, на которой публиковались резуль
таты приемных экзаменов.

Волнуясь, не сразу найдешь свою фа
милию; буквы прыгают, и кажется, про
чел весь список, а тебя нет. Потом взгляд 
случайно останавливается на очень зна
комом сочетании букв, и радость обжига
ет — твоя фамилия, ты принят!.. Ну, да, 
так и есть! Все трое приняты. Вот — 
черным по белому: Евгений Шидловский, 
Виктор Дудукалов, Модест Дылдин...

Им тесно в широком и просторном ко
ридоре института. Трое выходят на улицу. 
Осень осторожными руками притрагивает
ся к листьям топол-ей, и они, кружась, 
падают на асфальт; подхваченные легким 
ветром, шуршат, Двигаются.

Трое идут молча, каждый думает о сво
ем, о заветном. Вот и сбылась мечта — 
стали студентами института. Много Труд
ного позади. Работа, учеба, длинные зим
ние ночи, посвященные подготовке к 
экзаменам. А по утру, по заводскому гуд
ку — опять в цех. От спецовки привыч
но пахнет машинным маслом, на железном 
столике аккуратные стопки заготовок. Под 
ровный скрежет резца как-то понятнее, 
ощутимее становятся математические фор
мулы, облекаясь в плоть и кровь метал
лических деталей...

— Итак, студенты, — тихо сказал Ев
гений Шидловский. — Жалко Мошин 
не дотянул.

Мошина нет с ними. На приемных эк
заменах он получил двойку по русскому 
языку, и ребята знают: уединившись где- 
нибудь, сидит грустный Сашка, болезнен
но переживая свою неудачу. Трудно по
мочь другу; долго будет ходить, опустив 
голову, стараясь не смотреть в лица това
рищей. Но шаг за шагом помогут ему 
друзья поверить в свои силы, с новой 
энергией взяться за работу.

Евгений Шидловский в этот памятный 
день передумал многое. Впереди — учеба, 
труд, вся жизнь. И хотя очень было ра
достно на душе, он думал о будущем, как 
о .деле, требующем большого упорства и 
воли. Но он и не подозревал в тот миг, 
что через месяц — два ему придется дер
жать еще один экзамен. И не ему одно
му — всем друзьям, живущим в двадцать 
восьмой, «студенческой» комнате завод
ского общежития...

С первого дня работы в ремонтно-меха
ническом цехе Евгений присматривался к 
работе токарей Банникова и Калачева, 
Это были рабочие очень высокой квали
фикации. Поистине чудеса совершали они 
на обыкновенных токарных станках; са
мые сложные работы проходили через ру- 
кй Банникова и Калачева, они сдавали 
в отдел технического контроля изящные, 
предельно точные, мастерски сделанные 
детали.

Особенно интересовал Евгения процесс 
изготовления «червяка» — очень слож
ной детали с резьбой особой конфигура-

■..... ........... ............... .......... ...........
{ В газете «Красное Знамя» за ]
\ 1 мая 1955 года был помещен i 
I очерк, рассказывающий о молодых ]
\ рабочих Томского подшипникового :
-I завода — Викторе Дудукалове, j 
I Евгении Шидловском, Льве Гаф- j 
I тере, Модесте Дылдине и Алек- 1 
! сандре Мошине. Тогда они только :
■ поступили на завод, окончив сред- [
■ нюю школу. \
; Виктор Дудукалов и Евгений j 
\ Шидловский поступили в ремонт- I 
! но-механический цех. Под руко- \
Ё Водством опытных мастеров, ква- j 
[ инфицированных рабочих они бы- I
• стро освоились в цехе, стали ра- [
\ ботать самостоятельно. Поселив- !
Ё пгась в одной комнате, друзья ;
[ твердо решили на будущий год ■
[ стать студентами политехническо- ]
I го института. В институте учился
I только Лев Гафтер. Руководители I 
Ё цеха создавали все условия для I 
Ё учебы, для подготовки к прием- I 
| ным экзаменам. Этому же способ- !

• [ ствовала и обстановка в цехе: I
• здесь каждый второй рабочий |
Ё учился в школах рабочей молоде- j 
Ё жи, в техникумах и институтах. {
= Прошел год. Что изменилось в :
Ё жизни молодых рабочих, что про- i 
Ё изошло за это время? Об этом :
Ё рассказывается ниже.

ций. Большое мастерство требовалось от 
токаря, изготовляющего эту деталь. На
резка «червяка» после токарной обработ
ки должна иметь такую чистоту, какую 
бы имела после шлифовки.

И вот произошло так, что Банникова и 
Калачева в цехе не стало: один уволился, 
второй перевелся на другой завод. Стар-, 
ший мастер, опытный токарь седьмого 
разряда тов. Кузеванов и начальник це
ха тов. Путинцев были озадачены.. Да, 
червяки точить некому. Как быть? Заказ 
получен, завод ждет детали. Кузеванов 
перечислял токарей, которые за короткое 
время могли бы овладеть Мастерством из
готовления червяков. Он не называл Ев
гения Шидловского, в то время токаря 
четвертого разряда...

Об этом Евгений знал. Однажды утром 
он подошел к станку, за которым раньше 
работал Калачев. В цехе было затишье: 
пересмена. Евгений стоял у станка и мыс
ленно обрабатывал червяк. Вот первая 
операция... Он словно видит темную, уве
ренную руку Калачева, видит, как она 
быстро й точно подводит резец... Далее 
нужно рассчитать угол, он это сумеет.

Он отошел от станка. «Работа шестого 
разряда, — вспомнилось ему, — толь
ко двое выполняли ее, только двое...». Но 
имеет ли он право отказаться от риска 
взяться за работу, если она нужна цеху, 
нужна заводу? Он вдруг улыбнулся... 
Прошлой весной к ним в комнату пришли 
двое десятиклассников, не сумевших по
ступить в институт. Пришли потому, что 
услышали о десятиклассниках, работаю
щих на заводе. Ребята просили совета:

П  Е Р  В  О  М  А

можно ли учйться й работать, и вообще, 
что это такое — завод... Друзья Евгения 
переглядывались... Можно ли учиться? По
жалуйста! Завод? Это — родное дело, за 
которое болеешь, честь которого бере
жешь...

Евгений пошел к Кузеванову. Разговор 
был коротким.

— Хочу попробовать точить червяки...
Мастер сразу согласия не дал, но, ви

димо, посоветовавшись е руководителями 
цеха, в обеденный перерыв подошел к Ев
гению.

— Завтра приступим, — сказал он. — 
Настроить станок я тебе помогу.

На следующее утро Евгений вместе е 
Кузевановым настроили станок, все при
готовили, и по заводскому гудку молодой 
токарь начал обработку червяка. Начал! 
Это значит — медленно и с опаской, 
боясь ошибиться, стал подводить резец. 
Евгений оглянулся, Кузеванов одобритель
но кивнул головой: «Продолжай, правиль
но!». Вот где пригодились Евгению зна
ния математики, геометрии, тригономет
рии, черчения. Там, где не хватало опыта, 
приходили на выручку теоретические зна
ния.

Вторая операция. Калачев делал ее 
увереннее: резким движением подводил 
резец, точно включал подачу. Евгений 
помнил эти движения; затаив дыхание, он 
повторил их. Резец коснулся металла, И 
резкий, воющий звук заставил его вздрог
нуть. Не запорол ли деталь? Кажется, 
нет... Теперь егр движения попрежнему 
медленны. Пока не пришло мастерство, 
спешить нельзя.

Рабочий день кончился, третья часть 
детали была обработана. Евгений прямо из 
цеха пошел в библиотеку, рылся в техни
ческих справочниках, в учебниках. А ве
чером в общежитий обсуждал с друзьями 
свои удачи и промахи. Советы друзей, по
мощь Кузеванова, руководителей цеха — 
все использовал Евгений. К концу треть
ей смены, почти в срок, он закончил об
работку детали. С бьющимся сердцем нее 
ее Евгений в отдел технического контро
ля. Ревностно смотрел он, как деталь ме
рили, вертели так и этак, в общем, как 
думал он, «придирались».

— Деталь годна...
Эти короткие слова обрадовали Евгения 

больше, чем длинная хвалебная речь. Так
же скупа была похвала Кузеванова. Стар
ший мастер осмотрел деталь.

— Ничего, — сказал он. — Ничего... 
Готовься к сдаче на пятый разряд.

В общежитии Евгений поделился с 
друзьями своей радостью. Ош тоже мог
ли кое-что рассказать ему. Виктор Дуду
калов получил сложное задание — изго
товить шарнир для трехдюймовой ковоч
ной машины. Эту сложную работу он вы
полнил за 30 часов, вместо 45 часов по 
норме.

— Становимся мастерами, — говорят 
друзья.

В. ЛИПАТОВ.

Олег КОРОЛЬ

Его судьбу
Нельзя сравнить е другою, 
И поколениям 
Ее не позабыть.
Десятки лет назад 
Вписал он боем 
Свой первый лист 
В историю борьбы.
В ней свято все,
В ней каждая страница, 
Как знамя,
Опаленное огнем;
В ней
Строчка каждая 
Сверкает н лучится 
Сегодня солнечным, 
Свободным, ясным днем. 
Он — Первомай —
Такие помнит даты,
Когда его

На улицах в упор 
Расстреливали 
Царские солдаты,
А он вставал,
Врагам наперекор.
И снова жил!
И вновь
С победным кличем 
Усталости не зная никогда, 
Он смело шел 
по улицам столичным 
Врывался
В кишлаки и города.
И звал на бой,
Под красные знамена, 
Сердца людские 
Верою согрев,
И шел народ 
Путем непроторенным 
Навстречу новой,

Молодой заре.
Взошла она
Над Родиной свободной, 
Рубинами
Сверкает на Кремле,
И Первомай —
Наш праздник всенародный 
Хозяином
Проходит на земле.
С улыбкой солнце смотрит 
С небосклона,
Как радость плещется 
Из края в край —
Сияющий,

нарядный,
песнозвонный,

Ликует наш 
Советский Первомай!

Там, где сейчас п у с т ы р и
Старый купеческий Томск славился тем, 

что в городе было много церквей, кабаков 
и торговых домов. За годы советской вла
сти произошли громадные перемены в 
жизни старинного сибирского .города, он 
стал крупнейшим научным центром и 
кузницей кадров на Востоке страны. Ма
ленькие кустарные мастерские преврати
лись в крупные машиностроительные 
предприятия. Продукция с томских заво
дов идет во все концы нашей страны и 
за границу.

Неузнаваемо изменится наш город в 
шестой пятилетке. Пятилетним планом 
предусмотрено построить в городе и в его 
окрестностях много новых заводов, в том 
числе завод автоматических линий, мач
топропиточный завод, лыжную фабрику 
и другие.

Там, где сейчас пустыри, вырастут за
водские корпуса и рабочие поселки. Каж
дому томичу известно, что в конце улицы 
имени И. Черных простирается ровное по: 
ле. Раньше здесь были огороды. Часть 
поля заросла дремучим бурьяном, и сей
час он, засохший, еще шелестит на по
рывисто! весеннем ветру. Но вид 
поля уже изменяется. Мощные самосвалы 
проложили глубокие колеи, выросло не
сколько двух- трехэтажных домиков, даль

ше гудят экскаваторы, бульдозеры, подъ
емные краны, строители закладывают но
вые дома. Это строится рабочий поселок 
нового мачтопропиточного завода. В пер
вую очередь строят жилье для рабочих. 
Когда первый заводской гудок возвестит о 
первом дне жизни завода, рабочие придут 
в заводские цехи уже из благоустроенных 
обжитых квартир.

Каков же будет этот поселок? Отвечая 
на этот вопрос, начальник строительного 
участка Яков Натанович Баранас расска
зывает:

— Здесь для жильцов будут созданы 
все необходимые условия. Каждая седая 
будет иметь отдельную, хорошо благоуст
роенную квартиру. Для молодых людей, 
не имеющих семьи, строится общежитие 
на 130 человек. В поселке будет свой 
детский сад, детские ясли, парикмахер
ская, магазины. Нод окнами каждого дома 
раскинутся зеленые насаждения. Кроме 
того, на площадях будут три больших и 
четыре малых сквера с газонами и клум
бами. Оборудуются спортивные площадки. 
От поселка на завод будет проложена ав
тострада. Пройдет 2—3 года, и томичи 
увидят этот новый поселок своего города. 
Почтальоны понесут письма п галеты на 
улицы Сергея 1азо и Александра Суворо- I

ва, которые уже есть, хотя они еще не 
помечены на карте города.

Около улицы Степана Разина будут вы
строены новые корпуса манометрового за
вода.

Рассматривая эскиз главного корпуса,' 
начальник отдела капитального строитель-̂ ) 
ства Василий Иванович Евтсошкин гово- ' 
рит:

— Хороший будет завод, не хуже будет 
в нем и оборудование. Оно почти все бу
дет новое, совершенное. Порадует шестая 
пятилетка наших рабочих не только но
выми цехами, новым оборудованием, но и 
новым рабочим поселком. В новом поселке 
будут хорошие благоустроенные квартиры. 
Завод получит 16 тысяч 200 квадратных 
метров жилой площади. В поселке будет 
несколько магазинов, детские ясли на 160 
человек, детский садик на 188 человек, 
сберкасса, столовая, парикмахерская, ряд 
скверов и спортивных площадок.

На строительной площадке часового за
вода пока стоят еще колышки с дощеч
ками, на которых кратко написано: «Уча
сток занят под строительством». Стоят та
кие колышки на других площадках и пу
стырях, но сюда скоро придут строители, 
закипит работа.

На снимке: (слева) строительная площадка Томского манометрового завода, (справа) -рисунок здания заводоуправ
ления манометрового завода, который будет выстроен на этой площадке в шестой пятилетке. 1
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Узы Фсспой дружбы связывают 
нас с народами стран народной де
мократии. Мы радуемся их успе
хам, так как знаем, что каждое их 
достижение — это еще один удар 
по козням империалистов, это еще 
один шаг вперед по пути социа
лизма.

У трудящихся стран народной 
демократии есть друзья в каждом 
уголке нашей Родины. В письмах, 
которые присылают в Советский 
Союз наши братья, они рассказы
вают о своих успехах, о жизни 
своих республик, обращаются if 
нам за советами.

Ниже мы приводим выдержки 
из некоторых писем, присланных 
из стран народной демократии то
мичам.

•«Жителям города Томска 
« Союза Советских

Р  Социалистических Республик
Уважаемые граждане!
Мы все, граждане села Банка в 

районе г. Пещаны, в радостные, 
торжественные дни 1 0 -й годовщи
ны освобождения нашей дорогой 
родины славной Советской Арми
ей, посылаем вам наш сердечный 
братский привет в знак искренней 
любви и благодарности...

В эти торжественные для Нас 
дни 1 0 -летней годовщины осво- 
бождсния нашей родины обещаем 
усилить строительство социализма 
и участие в борьбе всех миролю
бивых народов за мир во всем 
мире.

На этом славном пути в совме
стных боях желаем вам многих 
успехов.

Совет местного народного
выбора в селе Банка в районе 

г. Пещаны».

Это письмо поступило из Чехослова
кии одновременно с приветственной те
леграммой из местечка Юрьева (район 
Дунайские стреды) в мае прошлого го
да. В телеграмме трудящиеся Юрьева 
сообщали, что они достигли хороших 
результатов в деле социалистического 
строительства в деревне.

«Хозяйственные успехи нашего 
Единого крестьянского товарище
ства, — говорится в телеграмме,— 
непрерывно улучшают благососто
яние трудящихся крестьян. Члены 
Единого крестьянского товарище
ства в нашем населенном пункте 
увидели « результаты и значение 
коллективного хозяйствования.

Став свободными, применяя пра- 
| вильные способы ведения сельско

го хозяйства, используя большой 
опыт Советского Союза, мы знаем, 
что этими достижениями мы обя
заны, прежде всего, нашей осво
бодительнице — славной Совет
ской Армии...».

В своем ответном письме чешским 
друзьям томичи рассказали о том, как 
трудятся они, как растет и благоустраи
вается Томск, отметивший недавно свое 
350-летие, как трудящиеся города по
могают селу. Письмо заканчивается сло
вами:

«Дорогие друзья! Желаем вам 
новых успехов в труде, счастья и 
процветания в вашей жизни!».

Члены научного студенческого круж
ка всеобщей истории Томского универ
ситета послали письмо студентам-истори- 
кам университета в г. Софии (Болга
рия), в котором рассказали о своем 
вузе и просили болгарских студентов со
общить об их учебе. Вскоре они полу
чили ответ.

«Дорогие друзья! — писали бол
гарские студенты. — Ваше письмо 
нас 'очень обрадовало. Отвечаем 
вам сразу же, а скоро напишем 
еще. Мы с удовольствием устано
вим с вами дружеские связи, бу
дем обмениваться творческим опы
том, писать друг Другу о своей 
студенческой яшзнй.

Нас очень радует ваш интерес к 
истории и культуре Болгарии, что, 
находясь так далеко ОТ Нас, вы 
изучаете язык нашего народа. Мы 
знакомы с работами советских 
болгароведов, но не знали, что в 
далекой Сибири над историей Бол
гарии работают студенты...

Несмотря на расстояние, мы су
меем поддерживать постоянные 
связи с вашим кружком».

Интересная переписка завязалась у 
наладчика Томского подшипникового за
вода Семена Пивнева с наладчиком стан
костроительного предприятия из города 
Чешска Липа (Чехословакия). Они пере
писываются уже полгода. В первом 
письме Станислав Карлик писал о себе, 
о том, что он очень интересуется 
жизнью в Советском Союзе.

Станислав писал о том, что он 
постоянно следит за всеми советскими 
фильмами, новинками советской литера
туры. В его личной библиотеке много 
русских книг. Он уже много знает о со
ветской стране, но ему хочется знать о 
ней еще больше. «Напиши мне больше 
о вашей жизни», — просит он советско
го друга.

В своем ответе Семен Пивнев расска
зал о родном городе, заводе, о ролико
вом цехе, в котором он работает, об 
учебе без отрыва от производства в тех
никуме.

Вскоре Станислав Карлик прислал 
второе письмо, фотографии достоприме
чательных мест города Чешска Липа и 
свою фотографию с теплой дружеской 
надписью на русском языке. Станислав 
писал, что он был очень счастлив, чи
тая письмо из далекого сибирского горо
да Томска. Он поделился своей большой 
радостью: его приняли кандидатом в 
члены Коммунистической партии Чехо
словакии, сообщил, что он тоже без от
рыва от производства учится в вечерней 
промышленной школе.

Накануне 1 Мая Семен Пивнев полу
чил новое письмо, в котором его друг 
пишет:

«Я был очень рад, когда читал 
рассказ о нашей дружбе в вашей 
заводской газете, присланной мне.
Я его читал своим друзьям. Наша 
дружба помогает мне в работе и 
учебе.

Наша молодежь, все рабочие 
внимательно следили за XX съез
дом Коммунистической партии Со
ветского Союза. Мы радостно 
встретили известие о том, что в 
этой пятилетке у вас будет введен 
семичасовой рабочий день. Это 
очень хорошее дело...

Окончилась зима. Пришла вес
на. Мы готовимся сейчас к 1 Мая.

Дорогой Семен! Напиши мне, 
как вы готовитесь к 1 Мая и как 
вы его будете праздновать?».

В своем письме Станислав поздравля
ет Семена Пивнева и его жену с рожде
нием сына и пишет о том, что, возмож
но, он сможет побывать в недалеком бу
дущем в Советском Союзе.

Недавно рабочие кузнечного цеха Том

ского электромеханического завода по
лучили письмо от своего бывшего това
рища по работе Карла Дрелля. Карл 
Дрелль в годы гитлеровского режима 
вынужден был эмигрировать в Совет
ский Союз, где он прожил 20  лет. Вот 
что он пишет в своем письме:

«Дорогие товарищи и друзья!
2 1  декабря прошлого года я 

прибыл в Берлин и уже 1 января 
начал работать.

6.000  километров разделяют 
нас друг от друга, но своими мыс
лями я часто с вами в Сибири. За 
2 0  лет, которые я прожил в Со
ветском Союзе, я  стал богаче, так 
как многому научился. Но я так
же стал беднее, когда уехал, так 
как оставил свое сердце у вас...

Ваши успехи являются и наши
ми успехами. Мы боремся совме
стно в великом лагере демокра
тии и социализма за мир во всем 
мире».

В заключение своего письма Карл 
Дрелль пишет:

«Мне очень хочется прочитать 
в газете, что славный коллектив 
электромеханического завода в 
Томске выполнил в честь XX 
съезда КПСС новые трудовые за
дания и что во главе завода шага
ют мои старые друзья из кузнеч
ного цеха.

Да здравствует Советский Союз!
Да здравствует славная Комму- 

I нистическая партия Советского 
Союза!

Да здравствует дружба и брат
ская солидарность между трудящи
мися ГДР и Советского Союза!».

С юными друзьями из стран народной 
демократии переписываются многие 
школьники города Томска. Так, учащие
ся школы № 3 переписываются с вен
герскими ребятами, учащиеся школы 
№  1 —с чехословацкими, школы № 8— 
со школьниками Германской Демократи
ческой Республики.

Уже около года ведут переписку с 
воспитанниками пекинского приюта 
№  1 воспитанники томского детского 
дома №  9 . Недавно ребята получили из 
Китая письмо и альбом с фотографиями.

«Дружба детей Советского Сою
за и Китайской Народной Респуб
лики вечна и нерушима, — гово
рится в этом письме, — как вечна 
и нерушима дружба народов двух 
наших стран — СССР и КНР, 
Благодаря вашим письмам мы уз
нали о вашей жизни и учебе еще 
лучше и  подробнее. Мы рады за 
вас и желаем всем вам всяческих 
успехов в учебе, в труде и жизни. 
Со своей стороны мы тоже расска
жем вам о своей жизни и учебе».

Ребята рассказывают о том, что в 
старое время при господстве империали
стов дети, воспитывавшиеся в приютах, 
Жили в голоде и холоде. Их принужда
ли во всем подчиняться законам церкви 
й империалистических хищников.

«Вместо книг нам давали биб
лию. Непосильный физический 
труд и антисанитарные условия 
свели многих детей в могилу.

После освобогкдения страны на
родное правительство, Коммуни
стическая партия окружили нас 
отеческой заботой. Теперь все мы 
учимся И приобретаем трудовые 
навыки, мы счастливы... Мы здесь 
получаем прекрасное воспитание, 
хорошую физическую закалку. 
Каждый из нас, преисполненный 
любви к своей родине, прилагает 
все силы, чтобы стать в будущем 
активным строителем счастливой 
жизни на прекрасной родной 
земле».

Томские ребята также подготовили 
для китайских друзей альбом и написа
ли им подробное ответное письмо.

***
Сегодня, в день всенародного праздни

ка, каждый из нас мысленно с нашими 
дорогими собратьями — трудящимися 
стран народной демократии. Наша с 
каждым днем все более крепнущая 
дружба — залог новых успехов могуче
го социалистического лагеря.
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ОГНИ В ТАЙГЕ
В нашей области 21 лес

промхоз «Томлеса».
Если пролететь ночью на 

самолете над лесными про
сторами нашей области, то 
под крылом часто будут 
проплывать яркие огни. Это 
огни леспромхозов. Они го
рят в лесосеках, в поселках 
людей, которые, овладев мо
гучей техникой, борются за 
досрочное выполнение зада
ний шестой. пятилетки.

Пять новых лесозаготови
тельных предприятий всту
пят в строй в шестой пяти
летке к северу от Томска. 
Далеко, на Кети, рядом с 
поселком Максимкин Яр уже 
выросли дома и производст
венные постройки строяще
гося Уткинского леспромхо
за. За сотни километров от 
областного центра строятся 
Линевский и Кочтеневский 
лесозаготовительные пред
приятия, создаются благоуст
роенные поселки.

На реке Чулым вырос 
благоустроенный поселок 
Комсомольский. Этот посе
лок —центр нового леспром
хоза.

Когда вступят в строй но
вые лесозаготовительные 
предприятия, наша область 
будет давать леса на 5 8  про
центов больше, чем вывози
ли леспромхозы в 1 9 5 5  го
ду. Но и это не предел. 
Дальше в тайгу пойдут стро
ители, новые огни вспыхнут 
к северу от Томска.

Э. СИДОРОВ.

ДОБРАЯ
ПРИМЕТА

В небольшом ящичке я 
недавно посеяла двести зе
рен кукурузы: 100  из при
возных семян и 100  из се
мян, выращенных в колхозе. 
Все семена дружно взошли. 
И вот смотрю я сейчас на 
эти всходы и вижу не то
ненькие стебельки растений, 
а просторы сибирских кол
хозных полей, покрытых по
севами кукурузы.

Много' изменений про
изошло в нашей жизни за 
последние годы.

Исторические решения 
партии и правительства по 
сельскому хозяйству, реше-
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ния XX съезда Коммунисти
ческой партии всколыхнули 
трудящихся советской дерев
ни, вдохновили нас на борь
бу за дальнейший быстрый 
подъем сельскохозяйственно
го производства. В деревне 
появились новые люди—пос
ланцы города, стало больше 
поступать различной техни
ки, облегчающей труд хлебо
робов и животноводов. Изме
нились и мы сами.

Партия и правительство 
настойчиво рекомендуют 
расширять посевы кукуру
зы. В 1 9 5 5  году мы реши
ли как следует взяться за 
внедрение этой культуры. 
Посеяли ее в 13 разных ме
стах (общей площадью 40  
гектаров), чтобы узнатй, где 
она лучше уродится. Много 
забот, хлопот и беспокойст
ва она нам доставила, зато 
труд не пропал даром. Куку
руза щедро оплатила паше 
внимание и заботу. Я со

К. Карташева.
своего семенного участка в 
0 ,1 8  гектара собрала 2 .3 0 0  
штук совершенно зрелых по
чатков. Колхоз заложил 4 0 0  
тонн стеблей и отдельно 6 
тонн початков молочно-вос
ковой спелости на силос.

Колхозники наглядно убе
дились в том, что кукуруза 
может и у нас, в Сибири, да
вать хорошие урожаи как 
стеблей, так и початков.

, Только к ней надо ру
ки приложить. Когда зи
мой стали кормить коров ку-
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курузным силосом, то они 
сразу же почти наполовину 
прибавили молока.

Нынче мы решили посеять 
140  гектаров кукурузы. Я 
со своим звеном взялась вы
растить 10  гектаров кукуру
зы на зерно с таким расче
том, чтобы на будущий год 
совсем отказаться от привоз
ных семян, а также дать ку
курузное зерно на корм ско
ту.

К севу мы хорошо подго
товились. Семена есть, удоб
рения заготовлены, участки 
под посев подобраны. Боль
шой семенной участок засе
ем собственными семенами 
кукурузы —всхожесть у них 
почти стопроцентная.

Уверены, что ныне выра
стим высокий урожай куку
рузы как на силос, так и на 
зерно.

Теперь никто у нас не 
считает кукурузу южной 
гостьей. Она завоевала проч
ное место на наших полях и 
в наших сердцах. Это добрая 
примета.

К. КАРТАШОВА,
звеньевая кукурузоводче

ского звена колхоза 
«Вперед к коммунизму», 

Томского района.

СБЕРЕЖЕНИЯ
АНТОНИНЫ

КОШМАН
Закончив утреннюю дойку, 

Антонина Кошман еще раз 
обошла всех коров. Приятно 
посмотреть на них — круп
ные, породистые. «Как буд
то все в порядке», — поду
мала доярка.

— Антонина, — окликнул 
ее заведующий фермой Ни
колай Михайлович Болтов- 
ский, — зайди в контору, по
лучи аванс.

Речь шла об ежемесячных 
авансах, которые выдаются 
нынче в колхозе «Вперед к 
коммунизму». Авансирова
ние ввели здесь впервые, и 
оно резко повысило трудо
вую активность членов сель
хозартели. Размер аванса по
казывает, как кто работал,

В конторе кассир' пододви
нул к ней ведомость на вы
дачу денег и сказал:

— Распишись.
Против фамилии Кошман 

стояла цифра 6 6 0  рублей. •
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Получив деньги, доярка 

решила положить часть этих 
денег в сберкассу.

В Лучановском отделении 
связи ее встретили как ста
рую знакомую.

— Здравствуй, Антонина. 
Решила пополнить свой те
кущий счет?

Антонина довольно улыб
нулась.

— Вы угадали. Прошу 
принять 3 0 0  рублей.

Посещает сельскую сбере
гательную кассу Антонина 
нередко. Получила, напри
мер, 6 0 0  рублей за сверх, 
плановый надой — положи
ла на сберкнижку. Удой 
каждой коровы ее группы 
составил 2 .4 0 0  литров. Это 
самый лучший результат в 
Томском районе. Выдали 2 
тонны хлеба на трудодни. В 
счет дополнительной оплаты 
начислили 1 .5 0 0  литров мо
лока.

Зачем ей столько продук
тов? Излишки продала. День
ги сдала на хранение в сбер
кассу. Положила в сберкас
су часть денег, полученных 
на трудодни в прошлом го
ду. Прибавьте к этому до
ход с приусадебного участ
ка. В общей сложности сбе
режений Антонины хватит 
на строительство нового до
ма. Справить новоселье она 
решила в будущем году.

И не только Антонина 
Кошман посещает сельскую 
сберкассу. Сейчас в Лучано- 
ве 79  вкладчиков. Это—ра
бочие и служащие села, кол
хозники и механизаторы 
Томской МТС. Доярка Алек
сандра Михайлова говорит:

— Комод, трюмо зеркаль
ное, патефон, швейную ма
шину и другие вещи я смог
ла купить за последнее вре
мя. А основной источник до
ходов — колхозная касса.

— Как только в селе бу
дет электричество, купим те
левизоры, — заявляют кол
хозники.

Электрическая энергия по
ступит из города в нынеш
нем году. Значит, скоро на 
колхозных домах будут вы
ситься телевизионные антен
ны.

Богатеет колхоз. Полно
веснее становится колхозный 
трудодень, краше жизнь кол
хозников.

В. КОНЮХОВ.
Томский район.

С П Р А ЗД Н И К О М , Д О Р О Г И Е  Д Р У ЗЬ Я -Т О М И Ч И !
Дорогие товарищи-томичи!

Двенадцать лет тому назад, после четы
рехлетнего пребывания в городе Томске в 
годы Великой Отечественной войны, вер
нулся в столицу Советской Белоруссии — 
город Минск старейший театр республи
ки — Белорусский государственный орде
на Трудового Красного Знамени драмати
ческий театр имени Янки Купалы. Буду
чи все годы войны временно оторванными 
от Белоруссии, мы, артисты театра, живя 
и работая в далекой Сибири, в гостепри
имном городе Томске, всегда чувствовали 
огромную братскую бескорыстную помощь 
и большую сердечную заботу о нас.

Мы часто вспоминаем ваш город, кото
рый не так давно отмечал свое 350-летие. 
Лично для меня город Томск навсегда со
хранится в моей памяти еще и потому, 
что 28 ноября 1943 года трудящиеся и 
общественность города Томска весьма сер
дечно и горячо чествовали меня в связи, с 
50-летием со дня рождения и 25-летием 
моей сценической и общественной деятель
ности.

Неузнаваем стал наш красавец-Минек,

☆
Письмо из Белоруссии 

*

который и сейчас еще благоустраивается 
и растет не по дням, а по часам. Это бу
дет один из красивейших городов нашей 
страны.

Большим радостным и волнующим со
бытием в культурной жизни нашей рес
публики явилась декада белорусского ис
кусства и литературы в Москве в февра
ле прошлого года.

Десять дней на московской сцене шли 
спектакли крупнейших театров Бело
руссии, познакомивших трудящихся сто
лицы с достижениями драматического, 
оперного и балетного искусства БССР. Что 
касается нас, то мы выступали на сцене 
МХАТа с показом лучших спектаклей из 
своего репертуара. Все эти спектакли про
шли с большим успехом и были тепло 
приняты требовательным московским зри
телем.

Наш театр в октябре 1955 года был

участником месячника польско-советской 
дружбы и выезжал в полном составе в 
Польскую Народную Республику.

Все наши выступления вылились в яр
кую демонстрацию огромной нерушимой 
дружбы двух братских народов — поль
ского и белорусского. Радушно и гостепри
имно принимали нас, представителей Со
ветского Союза, столица Польши — кра
савица Варшава, старинный польский го
род Краков, индустриальный город Лодзь, 
пограничные — Белосток и Сувалки.

Встречая день международной солидар
ности трудящихся — день 1 Мая, — я 
хочу от всего сердца горячо поздравить 
наших дорогих друзей-томичей со всенарод
ным праздником и пожелать вам, товари
щи, больших успехов в вашем труде на 
благо народа, во славу нашей любимой 
Родины.

Пусть же здравствует и вечно живет 
нерушимая братская дружба народов на
шего великого Советского Союза!

В. ВЛАДОМИРСКИЙ, 
народный артист Советского Союза.

г. Минск.
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В канун Первомая в Сурово приехала 
с ног до головы забрызганная дорожной 
грязью учетчица Елена Ивановна Винс.

— Чуть не увязла вместе с лошадью 
из-за этого авансирования, — пошутила 
она, пожимая руку звеньевому Николаю 
Калашникову.

. Вечером в доме звеньевого собрались 
•лхозники. Аванс здееь выдается лишь 
второй раз, поэтому у собравшихся не
сколько приподнятое настроение.

— С кого начнем? — спрашивает Еле
на Ивановна. — С вас, наверное, Фекла 
Ефимовна, поработали вы замечатель
но. Причитается вам 1.333 рубля, — это 
аванс за апрель, дополнительная оплата и 
премиальные за обработку льна. Получай
те.

Фекла Ефимовна Капуста, пожилая, ху
дощавая женщина, невысокого роста, ста
рательно выводит в ведомости свою фами
лию.

-—Куда тебе столько денег, Фекла 
Ефимовна? Приданого тебе, вроде, не на
до. Хозяйство у тебя крепкое. Или на ку
рорт поедешь?

— А что вы думаете? И поеду. В Сочи, 
например. Вот получу месячный отпуск с 
сохранением содержания и поеду.

— Тогда вместе поехали, — к столу 
подходит Мария Семеновна Тавлович. У 
нее— ниско повязанная над бровями ко
сынка, в серых глазах веселье. — Сколь
ко там у меня? На дорогу-то хватит?

^  — 730 рублей.
1 Елена Винс улыбается: приятно вы
давать деньги, особенно — много денег. 
Евдокия Антоновна 1 япко получает 1.023 
рубля, почти столько же—Мария Петров
на Калашникова.

— А что же Нина Назарова не при
шла?—спрашивает Елена Ивановна. — И 
в ведомости ее фамилии нет. Уж не ошиб
ка ли тут?

— Никакой ошибки нет, так порабо
тала, что получать нечего, — слышится 
чей-то, голос.

—Молодая, здоровая, а с печки не ста
щишь...

— Так будет работать, так еще и уча
сток обрежем. А что вы думаете? В допол
нениях к Уставу, что приняли недавно, 
записано: плохо работаешь — получай 
15 соток вместо 50, — не унимается тот 
же решительный голос.

— Ну, разошелся! Не собрание ведь, 
критику наводишь.

— Ничего, что не собрание. Теперь у 
нас и новый вид критики появился — 
деньгами. Кто как поработал, сразу вид
но.

— Правду говоришь, — вступает в 
разговор Фекла Ефимовна.

Вспомнили, что раньше даже многие ак
тивные из суровских женщин не вы
рабатывали за год и 100 трудодней. У 
Феклы Ефимовны, например, было в прош
лом году лишь 92; трудодня. А нынче за 
4 месяца ей начислено 452. Денег она по
лучила за весь прошлый год в 5 раз 
меньше, чем авансом за один только ап
рель нынешнего года,

V
...Детом прошлого года председателем 

колхоза имени Андреева, Туганского райо-. 
на, был избран тридцатитысячник Сергей 
Иосифович Киселев. Принял он крайне за
пущенное хозяйство. Денег в артельной 
кассе не было ни копейки, долгов—боль
ше 500 тысяч, да сверх того большие 
недоимки по мясу, молоку, шерсти. Мно
гие колхозники смирились с запущен
ностью артельного хозяйства, работали 
без инициативы. •

Немало положили сил партийная орга
низация, правление, председатель колхоза 
на то, чтобы «расшевелить людей», под
нять их инициативу, веру в силы коллек
тиву. Умело сплачивали они наиболее дея
тельных, честных и знающих дело колхоз
ников, обсуждали с ними пути подъема 
общественного хозяйства.

Эта работа принесла свои плоды. С по
мощью механизаторов Туганекой МТС 
уборка урожая в колхозе была проведена

на 3 недели раньше, чем в 1954 году, ва
ловой сбор зерна увеличен вдвое. Колхоз, 
чего никогда не было, одним из первых в 
районе рассчитался с государством по хле
бозаготовкам. Больше было заготовлено на 
зиму кормов для общественного животно
водства.

Из ряда многочисленных хозяйственных 
вопросов, дел и забот с первых дней рабо
ты в колхозе выделил Сергей Иосифович 
Киселев одно звено, за которое нужно бы
ло сейчае дружно ухватиться, чтобы бы
стро поднять экономику артели. Это — 
льноводство.

Колхоз раньше сдавал государству льно
волокна очень мало, хотя сеяли лен еже
годно. Льносоломка годами лежала на по
лях, подвергалась порче, ею конопатили 
стены, покрывали - крыши... У членов 
правления насчет льна существовало оп
ределенное мнение:

— Сил в колхозе мало. Вытеребить бы 
лен, и то хорошо. А уж обработать — где 
там.

Так и шло. В иной год не оправдыва
лись даже затраты на покупку льносемян.

— Нужно покончить с бесхозяйствен
ным отношением ко льну, — предложил 
новый председатель на первом же заседа
нии правления.

Летом, в горячую пору сенокоса, когда, 
казалось бы, и одного человека нельзя 
оторвать от заготовки кормов, было созда
но в колхозе специальное льноводческое 
звено во главе с молодым энергичным Кол
хозником Станиславом Скабсом. Звено об
следовало залежи соломки, оставшиеся от 
прошлых лет, затем принялось за ее рас
стил. К осени весь лен—и прошлых лет, и 
текущего года—был разостлан, большую 
часть его подняли со стлищ.

Правление колхоза обратилось с призы
вом к женщинам-колхозницам: беритесь
за обработку льна!

Первыми, совершенно неожиданно, на 
призыв откликнулись суровцы. Сурово — 
небольшой, в 12 дворов, самый отдален
ный от центральной усадьбы колхоза на

селенный пункт. Посевные площади здесь 
небольшие, народу мало. Как-то так полу
чалось, что суровцы меньше других при
нимали участие в общеколхозных делах. 
И вдруг в правление колхоза поступи
ло заявление от суровской колхозницы Ев
докии Ляпко: , «Понимая, какое большое 
значение для нашей страны, а также для 
колхоза имеет лен, обязуюсь ко дню от
крытия XX съезда Коммунистической пар
тии натрепать вручную 2 центнера льно
волокна. Вызываю на социалистическое 
соревнование Марию Тавлович и Феклу 
Капусту».

С радостью прочитал это заявление Ки
селев. Он вспомнил, как несколько дней 
назад спросил у Евдокии Ляпко, почему 
она Не ходит на работу.

— Так ведь у меня семеро детей дома, 
товарищ председатель, последнему — не
сколько месяцев всего, хватает мне с ни
ми работы, — сказала тогда Ляпко. — А 
у нас вон сколько женщин, что и дома де
лать им нечего, и на работу не выходят...

— А вы не равняйтесь по ним. Пусть 
по вас равняются...

И вот — это заявление... Текст его был 
размножен и прочитан во всех бригадах.

Звеньевой Николай Калашников через 
несколько дней рассказывал:

— Ну и переполоху наделала Ляпко 
своим заявлением. Каждому вроде неловко 
стало: самая многодетная в деревне, а та
кое обязательство берет. Зашел я вчера в 
Капусте. Так и так, говорю, Фекла Ефи
мовна, вызов вам на социалистическое со
ревнование поступил. Не успел дочитать, 
она вскочила — и в  сени, где у нее 
лен лежал. Не отстану, говорит, ни за 
что, так и передайте! В то-г день она 
23 килограмма натрепала, больше двух 
норм выполнила.

Так началось в колхозе большое сорев
нование, полное задора. Каждую неделю в 
специальном выпуске колхозной стенгазе
ты—«Ленок»—подводились его итоги. Ре
гулярно отмечала газета успехи передовых 
колхозников. Суровцы прочно держали 
первенство. Больше всего боялись они ока
заться пустозвонами, не сдержать данного 
слова.

Обязательства были выполнены досроч
но, в 10 Февраля. Это совпало с открыти
ем отчетно-выборного собрания. Фекла Ка

пуста натрепала к этому времени 5 цент
неров волокна, Евдокия Ляпко — 3, Ма
рия Тавлович — 2,5. А всего по колхозу 
было обработано 43 центнера волокна. 
Торжественно везли суровских победитель
ниц на собрание — в нарядных кошов- 
ках, на лучших лошадях с заплетенными 
гривами, с песнями, под звонкие переливы 
гармошек.

На собрании было решено выступить в 
районной газете с призывом развернуть 
соревнование за выполнение годового пла
на сдачи льноволокна к 15 апреля.

Теперь обработкой льна занимались бо̂ 
лее 60 женщин колхоза.

28 марта план сдачи льноволокна — 
156 центнеров — был выполнен.

Но сдача льноволокна государству про
должается. Бухгалтер колхоза Николай 
Матвеевич Ляльков прикидывает: доход
колхоза ото льна нынче-составит 600 — 
700 тысяч рублей. Это больше, чем было 
получено в прошлом году от всех отраслей 
хозяйства...

***
Но не только лен волнует членов арте

ли. Думают они о планомерном крутом 
подъеме всех отраслей хозяйства, и осо
бенно о животноводстве.

...На краю Милоновки — центральной 
усадьбы колхоза — строится новый ов
чарник. Только что на свежесрубленные 
венцы легли стрпила, и вот уже уклады
ваются на крышу — одна к одной—блед
носерые плитки шифера.

Возводятся в Семилужках типовой сви
нарник, гараж для автомашин (их в кол
хозе уже четыре и в ближайшее время бу
дет получено еще две), строится несколь
ко двух- и трехквартирных домов для 
вновь прибывающих колхозников. Быстр
ей клуб.

В канун нового года вступила в стрй 
колхозная электрстанция. В морзы дол
били колхозники твердую, как камень, 
землю, чтобы провести линию электрпе- 
редачи. Сейчас свет горит в домах и на 
фермах двух деревень колхоза.

Строить нужно много, добротно, с уче
том все увеличивающегося производства 
сельскохозяйственных продуктов, растуще
го поголовья скота, — планы колхозники 
намечают ширкие. j

— Вот несколько цифр, — говорит 
Сергей Иосифович, — в прошлом году мы 
получили 139,5 тонны молока, нынче по
лучим 206, производство свинины уве
личим за год в четыре раза. Думаем нын
че непременно в миллионеры выйти...

Капризная, неустойчивая нынче весна. 
Вот кажется, будто и пришла она сов
сем — потянуло над полями теплым 
ветром, забурлили по обочинам рас
кисших дорог потоки, зачернели оголив
шиеся под солнцем пригорки... Но вдруг 
все меняется: лохматые тучи плотно уп
рячут солнце, и вот. уже снова зима: сер
дито бьет в лицо колючая крупка, креп
ко, до звона схвачены морозом лужи на 
дороге, покрыт осевший снег плотной ле
дяной коркой.

Выстроились на площадке за колхоз
ной конторой сеялки, культиваторы, мощ
ные плуги, — ждут своего часа. «Сиро 
ли?» — с этой мыслью ложатся и просы
паются в эти дни хлеборобы. И с другой 
мыслью: «А что можно еще сделать для 
сева?».

На днях к председателю колхоза зашел 
бригадир тракторной бригады Петр Са
вельевич Писаренко.

— Весна что-то не торопится, Сергей 
Иосифович.

— Так давайте мы торопиться.
Вместе прикидывают и решают: в ос

тавшиеся до сева дни вывезти на поля — 
под кукурузу и лен — еще 100 тонн на
воза.

Кукурузы нынче будет в колхозе 150 
гектаров — в два с половиной раза боль
ше, чем сеялось в прошлом году, расши
рятся посевы льна, картофеля. Спросите 
любого колхозника, что сейчас самое 
главное, он ответит: вырастить высо
кий урожай. Поэтому в ответ на Обраще
ние партии и правительства, обсужденное 
в каждой бригаде, дали хлеборобы колхо
за твердое слово: сев провести за 12 рабо
чих дней, строжайше соблюсти правила 
агротехники, обеспечить образцовую обра
ботку посевов.

Будет нынче в колхозе высокий уро
жай кукурузы, зерна, овощей! Колхоз—на 
пороге большой весны.

А . ЛУГО ВЦ О ВА .
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Иностранная печать об итогах 
советско-английских переговоров

Иностранная печать нопрежнему про
должает уделять большое внимание ито
гам переговоров между руководителями Со
ветского Союза и Англии.

Китайская газета «Жэныгиньжпбао» в 
передовой статье пишет, что посещение 
руководителями Советского Союза Англии 
является одним из крупнейших междуна
родных событий после Женевского сове
щания. Этот визит свидетельствует о бан
кротстве тех, кто стремится похоронить 
дух Женевы. Успех советско-английских 
переговоров, подчеркивает газета, являет
ся большим достижением мирной внешней 
политики Советского Союза. Китайский 
народ вместе с миролюбивыми народами 
всего мира горячо приветствует положи
тельные результаты этих переговоров.

«Советско-английские переговоры упро
чили дело мира», — так озаглавлена пе
редовая статья чехословацкой газеты «Ру
де право». Наш интерес к лондонским пе
реговорам, говорится в статье, был боль
шим потому, что мы искренне желаем 
улучшения отношений с Англией. Наро
ды наших стран связаны традиционной 
дружбой и общей борьбой в период пер
вой и второй мировых войн и ранее су
ществовавшими широкими экономическими 
и культурными связями. Можно надеять
ся, что в будущем результаты лондон
ских переговоров отразятся я на чехо
словацко-английских связях. Никакие ма
невры , врагов мирного сосуществования, 
отмечает «Руде право», не могут скрыть 
того неопровержимого факта, что советско- 
английские переговоры являются вкладом 
в дело ослабления международной напря
женности, что они являются дальнейшим 
выражением стремления народов, отклоня
ющих политику «с позиции силы» и по
литику «холодной войны».

Голландские, газеты уделяют большое 
внимание результатам советско-англий
ских переговоров. Они публикуют обшир
ную информацию на эту тему и фотогра
фии. Газеты излагают текст заявления о 
переговорах и подробно сообщают о пресс- 
конференции Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева. Вместе с тем сообщения некото
рых голландских газет свидетельствуют о 
том, что благоприятный исход переговоров 
вызывает у них раздражение. Многие га
зеты останавливаются, главным образом, 
на второстепенных деталях пребывания 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Лон
доне, обходя суть результатов, достигну- , 
тых в ходе переговоров.

Газета «Де ваархейд» публикует статью 
генерального секретаря ЦК Коммунистиче
ской партии Голландии Пауля де Гроота, 
посвященную результатам советско-анг
лийских переговоров. Рассматривая лон
донские переговоры как непосредственное 
продолжение Женевского совещания глав 
правительств четырех держав в июле 
1955 года и отметив смущение и расте
рянность, которые царили во время пере
говоров в тех кругах США и Голландии, 
которые заинтересованы в развязывании 
новой войны, Пауль де Гроот пишет: 
«Хрущев и Булганин, руководствуясь по
литикой XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, прекрасно спра
вились со своей задачей. Трудящиеся и 
миролюбивые люди всех стран пожали 
первые плоды конструктивного примене
ния ленинских принципов Коммунистиче
ской партии Советского Союза».

Стокгольмская газета «Свенска дагбла- 
дет» в передовой статье указывает, что в 
результате переговоров государственные 
руководители обеих стран, узнав лучше 
ДРУГ друга, будут относиться с большим 
уважением друг к другу, чем это было до 
визита. Обнадеживающим моментом, отме
чает газета, является также то, что во 
время переговоров было уделено большое 
внимание положению на Среднем Востоке.

Американские газеты не скрывают сво
его недовольства тем, что на переговорах 
был достигнут известный прогресс в раз
витии англо-советских торговых отноше
ний. «Перспектива закупов в Англии в 
ближайшие пять лет на общую сумму в 
1 миллиард фунтов стерлингов, — пишет 
газета «Вашингтон пост», — является со
блазнительной... По существу барьеры 
против торговли с коммунистическим ми
ром рушатся во всем мире. Имеются осно
вания рассмотреть заново, какую пользу 
вообще приносит контроль над торговлей, 
если не считать небольшого списка кон
кретных стратегических материалов. В 
Соединенных Штатах, — добавляет с раз
дражением газета, — особенно следовало 
бы спросить, можно ли все еще добиться 
цели, поставленной законом Бэттла (за
кон, запрещающий торговлю так называе
мыми «стратегическими товарами» с СССР 
и странами народной демократии. — 
Ред), и является ли этот закон подходя
щим при нынешнем положении».

Еомментируя итоги лондонских перего
воров, внешнеполитический обозреватель 
агентства Ассошиэйтед Пресс Райан в со
общении из Лондона признает, что «дело 
всеобщего мира несколько продвинулось 
вперед». «Слова, произнесенные русскими 
как публично, так и в частных беседах,— 
пишет Райан, — произвели глубокое впе
чатление и тщательно взвешиваются да
же'наиболее скептически и антикоммуни
стически настроенными англичанами...». 
Касаясь торговли с СССР, Райан пишет, 
что «на консервативное правительство бу
дет оказываться нажим е двух сторон — 
со стороны деловых кругов и профсоюзов 
— с тем, чтобы оно добивалось этого 
столь необходимого рынка».

Касаясь итогов переговоров немецкая 
демократическая печать подчеркивает их 
положительные результаты. Газета «Нейес

Дейчланд» отмечает, что дух взаимопони
мания и готовности к переговорам победил 
искусственные преграды и недоверие. Два 
великих народа сблизились в стремлении 
к дружбе и укреплению мира. На зало
женном во время лондонских переговоров 
фундаменте теперь можно — ив этом 
заинтересованы также все другие наро
ды — успешно строить дальше. Трудя
щиеся Германской Демократической Рес
публики, продолжает газета, приветствуют 
достигнутые в Лондоне положительные ре
зультаты и прежде всего стремление обоих 
правительств к достижению успеха в пе
реговорах по вопросу о разоружении.

Индийская газета «Хиндустан тайме» в 
передовой статье указывает, что англо- 
советские переговоры являются новым ша
гом на пути к сосуществованию между 
Советским Союзом и западными держава
ми. Газета пишет, что принятие Иденом 
приглашения посетить Советский Союз 
«дает надежду на продолжение перегово
ров» в верхах «с возможностью претворе
ния в жизнь «женевского духа». Ряд га
зет высказывает мнение, что результаты 
визита были бы, несомненно, более значи
тельными, если бы Англия в своей внеш
ней политике не была так тесно связана 
с США. «Быть может, — пишет газета 
«Амрита база о патрика», — Англия, 
предоставленная самой себе, была бы бо
лее сговорчивой в отношении русской точ
ки зрения, но колосс по другую сторону 
Атлантики бросает свою тень на Лон
дон...». Подобную же точку зрения выра
жает газета «Фри пресс джорнэл». В то 
же время газета подчеркивает, что визит 
русских руководителей «нельзя считать не
удачным, ибо как дЛя правительства Лон
дона, так и правительства Москвы пере
говоры в Англии были лишь началом про
цесса примирения между Америкой и 
Россией».

Югославские газеты широко комменти
руют итоги переговоров. Издающаяся в 
Сараево газета «Ослобождение» пишет, 
что результаты поездки Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Великобританию бла
гоприятно встречены всеми людьми, кото
рые стремятся к укреплению мира и меж
дународного сотрудничества. Результаты 
визита советских руководителей в Анг
лию, отмечает газета, встречают поддерж
ку и нашей общественности. Совместное 
англо-советское заявление свидетельствует 
о том, что переговоры были полезными и 
что они способствовали установлению бо
лее глубокого взаимопонимания и умень
шению недоверия.

Передовую статью, посвященную итогам 
переговоров, поместила иранская газета 
«Посте техран». Газета пишет, что вопре
ки мнению тех кругов, которые предска
зывали провал переговоров между руково
дителями Советского Союза и Англии, за
явление, опубликованное в Лондоне, сви
детельствует о достижении успеха в деле 
смягчения международной напряженности. 
Отмечая, что переговоры создали предпо
сылки для расширения экономических и 
культурных связей Советского Союза е 
Англией, газета указывает также, что пе
реговоры и достигнутое взаимопонимание 
«подготовили почву для урегулирования 
средневосточных вопросов». «В лондон
ском заявлении особое удовлетворение у 
стран Среднего Востока, — отмечает «По
сте техран», — вызывает обязательство 
правительств Советского Союза и Англии 
не принимать в этом районе таких мер, 
которые бы противоречили необходимости 
сохранения независимости народов».

Воскресные английские газеты опубли
ковали редакционные статьи, в которых 
подчеркивается большое значение исхода 
советско-английских переговоров для даль
нейшего развития дружбы, взаимопонима
ния и сотрудничества между СССР и Анг
лией. Газета «Санди экспресс» заявляет: 
«К концу минувшей недели в отношениях 
между Великобританией и Россией оказа
лось меньше напряженности и меньше 
риска конфликта, чем когда-либо после 
окончания войны». Многие комментаторы 
выражают уверенность, что результаты 
советско-английских переговоров, вновь 
показавшие жизненную силу принципа 
мирного сосуществования стран с различ
ными социальными системами, сыграют 
большую роль в деле упрочения мира во 
всем мире.

Газета «Обеервер» касается задач, воз
никающих, по ее мнению, перед Англией 
в результате визита Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева. К их числу газета отно
сит необходимость «проявить более сме
лую инициативу в вопросе о разоруже
нии».

Парижские газеты, продолжая коммен
тировать итоги переговоров, особо отме
чают, что эти итоги вызвали глубокое 
удовлетворение в Англии. Лондонский кор
респондент газеты «Франс-суар» пишет: 
«Начиная с премьер-министра и кончая 
газетами, выходящими большим тиражом, 
вся Англия радуется укреплению англо
русской дружбы, которое является резуль
татом визита Булганина и Хрущева. Лон
донская печать ликует. Английские про
мышленники выражают удовлетворение, и 
сэр Антони Иден не скрывал радости в 
своей речи по радио и телевидению». 
Корреспондент газеты «Пари-пресс-энтран- 
сижан» сообщает из Лондона, что особое 
внимание англичан привлекают «пред
ставившиеся возможности торговать е рус
скими».

Положительную оценку итогам пере
говоров дают газеты Венгрии, Италии, 
Бельгии и других стран.

(ТАСС).

Прибытие в Москву делегации Би-би-си
29 апреля 1956 года в Москву по при

глашению Министерства культуры СССР 
прибыла делегация Британской радиове
щательной корпорации — Би-би-си во

главе с директором иновещания, членом 
Правления Би-би-си г-ном Джоном Клар
ком.

(ТАСС).

В ы с т у п л е н и е  И д е н а  

г ш  р а д и о  и  т е л е в и д е н и ю

ЛОНДОН, 27 апреля. (ТАСС), Выступая 
по радио и телевидению с речью, посвя
щенной визиту в Англию Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева, премьер-министр 
Иден заявил:

«Я хочу быть очень точен в том, что 
собираюсь сказать вам сегодня. Я хотел 
дать вам отчет о наших переговорах с 
нашими русскими гостями при первом же 
удобном случае. Однако мы неизбежно 
должны были сохранять завесу тайны 
вокруг переговоров, пока они велись. Те
перь я могу рассказать вам о них.

Они, несомненно, были стоящими. Не
которые сомневались в целесообразности 
приглашения советских руководителей в 
нашу страну для ведения переговоров. В 
этом нет ничего удивительного, учитывая 
историю англо-советских отношений пос
ле войны. Правда, летом прошлого года 
мы провели в Женеве совещание в верхах, 
как его называли, и это совещание пока
зало некоторое улучшение, но после это
го великие державы снова зашли в тупик. 
Тем не менее я считало, что было пра
вильным провести эту встречу. Каковы, в 
конце концов, были возможности? Либо 
мы никогда больше не встретились бы с 
советскими руководителями, либо встреча 
должна была бы состояться где-то в дру
гом месте, либо я должен был бы поехать 
в Москву или в какую-нибудь нейтраль
ную столицу.

Отказаться от надежды когда-либо 
встретиться с теми, с кем у нас есть раз
ногласия, означало бы попросту преда
ваться отчаянию. И в целом я считаю, 
что было вполне уместным, что наши пе
реговоры состоялись в Лондоне в данный 
момент. Теперь наши переговоры закон
чились — и наши гости находятся на 
пути домой. Переговоры продолжались 
свыше недели, и они были напряженны
ми. Каковы же наши впечатления?

Был ряд откровенных высказываний. 
Это, конечно, было совершенно неизбеж
но, и я считаю даже полезно, ибо обе на
ши стороны ставили перед собой серьез
ные цели в наших переговорах. Конечно, 
мы не ожидали, как не ожидали и вы, 
что за несколько дней нам удастся устра
нить серьезные разногласия, разделяющие 
мир. По некоторым из обсуждавшихся во
просов мы не добились успеха. Например, 
мы не достигли согласия по германской 
проблеме, ибо мы, в Англии, считаем, что 
в Германии нужно провести свободные 
выборы и что они должны определить 
свое будущее своим собственным путем. 
Ничто не изменило нашу точку зрения по 
этому поводу. С другой стороны, имеется 
ряд вопросов, по которым мы нашли от
радную степень согласия, — признаюсь, 
большую̂  степень согласия, чем я ожидал, 
когда мы »«ачали переговоры. Например, 
обе наши стороны хотят добиться урегу
лирования конфликта между Израилем и 
его арабскими соседями на условиях, 
приемлемых для обеих сторон. Вы знаете, 
что я давно желал этого. Приятно знать, 
что мы и наши советские гости вместе 
стремимся к этой цели. Мы заявили о на
шей готовности поддержать любую ини
циативу Организации Объединенных На
ций, направленную на установление по
стоянного мира. Тем временем мы совмест
но призываем обе стороны соблюдать су
ществующее перемирие.

Затем имеется такой запутанный во
прос, как разоружение, который, как вам 
известно, никогда нельзя полностью отде- 1 
лить от страха, существующего в отно
шениях между странами. Чем больше опа
сений испытывают страны, тем меньше 
они готовы разоружиться. И все же, если 
удастся достигнуть какой-то степени ра
зоружения, тем самым молено будет укре
пить доверие между странами.

Мы обсуждали этот вопрос довольно 
подробно. Мы пытались найти какие-то 
средства — посредством контроля или 
каким-либо другим путем — устранить 
опасения стран, добиться какого-то успе
ха в деле уменьшения этого тяжелого 
бремени вооружений. Невидимому, это са
мый трудный международный вопрос. Как 
я уже говорил, мы подробно обсудили его. 
И я надеюсь, что состоявшийся обмен 
мнениями между нами поможет Подкоми
тету Комиссии ООН, который заседает сей
час в Лондоне и в котором, конечно, пред
ставлены и другие страны, помимо нас и 
России. Туда входят представители Фран
ции, а также Соединенных Штатов и Ка
нады. Я надеюсь, что то, что мы обсуди
ли совместно, окажет некоторую помощь. 
И это поможет добиться какого-то про
гресса в этом вопросе.

Затем, вопрос о торговле, важный не 
только сам по себе, но и потому, что бо
лее свободная торговля может помочь ус
тановлению взаимопонимания между стра
нами. Чем больше они знают друг друга, 
тем лучше. Чем прочнее их торговые свя
зи, тем сильнее факторы, действующие в

пользу мира. Как помнят многие из вас, 
еще в 1949 году были установлены огра
ничения на поставки некоторых стратеги
ческих материалов в Россию. Они были 
ослаблены в последние годы, но все еще 
существуют. Свободные страны Запада 
подписали соглашение, которое установи
ло эти ограничения, и все еще являются 
участниками этого соглашения. Поэтому 
не может быть речи о том, что мы уста
новили их только сами. Все это мы объ
яснили русским и сказали также, что, по 
нашему мнению, существуют широкие 
возможности для расширения торговли 
между нами вне рамок этого контроля. И 
я уверен, что это таж.

Русские сообщили нам не только сум
му — 2 00  млн. фунтов стерлингов в год, 
— на которую они готовы делать у нас 
закупки, но и фактический перечень то
варов. Мы тщательно изучаем его и ду
маем, что почти две трети из этих то
варов вообще не затронуты ограничения
ми, и вполне возможно, что эта часть ока
жется еще большей. Итак, вы видите, что 
существуют большие возможности для 
расширения торговли между советской 
Россией и нами. В прошлом году мы экс
портировали товаров примерно на 23 млн. 
фунтов стерлингов и это было значитель
но больше, чем в предыдущий год. Теперь 
мы тщательно просматриваем эти списки, 
консультируясь е Россией, и результатом 
должно быть реальное улучшение экспорт
ного рынка для Англии.

Если так, мы должны учесть это. Важ
ная часть работы по удовлетворению это
го требования ляжет на машиностроение, 
и мы, как нация, должны решить, что, 
если перед нами открывается возможность 
такого увеличения торговли, мы должны 
оказаться на высоте.

Мы должны увеличить наше производ
ство, чтобы поставлять товары. Мы долж
ны избегать конфликтов в промышленно
сти, которые, ослабляют нас. Я нисколько 
не сомневаюсь в том, что русские нужда
ются в этих товарах, и если они не смо
гут получить их у нас, они либо сделают 
их сами, либо добудут где-нибудь еще. 
Мы должны показать, на что мы способ
ны. В то же время мы должны обеспечить 
надежное будущее самим себе. И речь идет 
не только о торговле. Это гораздо больше, 
ибо такой вид коммерции может помочь 
укреплению мира.

Мы договорились также в наших пере
говорах относительно ряда предложении, 
которые помогут нашему народу устано
вить всевозможные контакты в области 
науки, искусства, спорта и т. д. в более 
широких масштабах, чем было возможно 
раньше. Все это поможет, но это, конеч
но, еще не решает всего вопроса — не 
приводит к соглашению, которое произве
ло бы переворот. Да и как это возможно. 
Великие державы не меняют свою поли
тику легко. Все же лондонские перегово
ры могли бы оказаться чем-то весьма важ
ным. Они могли оказаться началом нача
ла. Г-н Булганин на своей пресс-конфе
ренции сегодня утром сказал кое-что, что 
я хотел бы процитировать вам, ибо я 
полностью согласен с этим. Я цитирую 
его слова: «Программа, как видите, со
лидная, и есть над чем поработать. Мы, 
советские люди, принимаем эту программу 
всерьез и будем стремиться к тому, что
бы претворить ее в жизнь». Так же по
ступим и мы. Если мы даже добьемся 
лишь частичного успеха, все же мы смо
жем содействовать тем самым установле
нию мира во всем мире.

Есть люди, которые утверждают, что 
соглашения такого рода часто приносили 
нам в прошлом разочарования. И они за
являют, что нет смысла заключать такие 
соглашения. Я совершенно не согласен с 
этим и хочу, чтобы вы ясно поняли мою 
позицию в этом деле. До тех пор, пока я 
буду нести какую-то ответственность, мы 
будем продолжать трудиться ради урегу
лирования этих вопросов. Я, со своей сто
роны, не соглашусь с таким положением, 
когда великие державы мира угрюмо взи
рают друг на друга и тратят значитель
ную часть своих богатств на вооружение. 
Нужно сделать что-то лучше этого. Быть 
может, — и я думаю, что это так, — не
посредственная опасность войны уменьши
лась. И это хорошо. Но если это даже 
так, этого еще не достаточно.

Вот в чем состоит наша политика. Мы 
не расстанемся с нашими друзьями и не 
откажемся от наших жизненных интере
сов, но мы будем добиваться соглашения 
со всеми. На протяжении долгой истории 
дипломатии подозрения наносили больший 
ущерб, чем доверие, — поверьте мне, что 
это так. Мы будем следовать политике, 
обрисованной мною вам, добиваясь согла
шений, содействуя дружбе. Я убежден, 
что этот советский визит соответствовал 
такому духу и что в результате мир мо
жет считать себя в большей безопасно
сти».

Прибытие в М оскву бирманской  
экономической миссии

В ночь с 29 на 30 апреля в Москву 
прибыла экономическая миссия Бирман
ского Союза в составе: У Ба Хтэй — на
чальник департамента Министерства фи
нансов (глава миссии), У Тун Таунг — 
секретарь Министерства промышленности 
(заместитель главы миссии), У Хла Джо, 
У Чжо Сейн, У Ба Тин, У Аунг Кхин. В 
состав миссии входит также У Хпу, при
ехавший в Москву несколькими днями 
раньше.

Бирманская экономическая миссия при
была для обсуждения с советскими орга
низациями планов реализации некоторых 
проектов по развитию сельского хозяйст

ва, промышленности и жилищного строи
тельства в Бирме.

На Внуковском аэродроме миссию встре
чали — заместитель начальника Главного 
управления по делам экономических свя
зей Я. А. Малетин, начальник отдела по 
экономике стран Востока П. Г. Пашинин, 
заместитель начальника отдела по вопро
сам промышленности и транспорта Н. А. 
Аверьянов, начальник протокольной части 
Главного управления П. А. Кашунин.

Миссию встречали также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Бирманекого Союза 
в СССР Монт Он и сотрудники Посольства.

(ТАСС).
------------- ------- IIHIIIIIIII-------------------- -

Турнир претендентов на первенство мира 
по шахматам

АМСТЕРДАМ, 28 апреля. (ТАСС). На 
турнире претендентов на матч с чемпио
ном мира М. Ботвинником сыграно уже 
16 туров.

За два тура до конца соревнования по
ложение участников таково: Смыслов —

10 очков, Керес — 9,5 очка, Геллер —9 
очков, Бронштейн, Петросян и Спасский— 
по 8,5 очка, Сабо — 8 очков, Панно — 
7 очков, Филип — 6,5 очка и Пиль- 
ник — 4,5 очка. ____

О посещении П резидентом  ФНРЮ  
т о в . Т ито С оветск ого Сою за

По приглашению Президиума Верхов
ного Совета и Правительства Союза Совет
ских Социалистических Республик Прези
дент Федеративной Народной Республики

Югославии Иосип Броз Тито приедет с 
официальным визитом в СССР в июне 
с. г.

В  М и н и с т е р с т в е  и н о с т р а н н ы х  д е М
С о ю з а  С С Р

22 марта с. г. Министерство иностран
ных дел Союза ССР получило ноту По
сольства Федеративной Республики Герма
нии в Москве, касающуюся вопроса о ре
патриации из Советского Союза в ФРГ 
германских граждан.

27 апреля Посольству ФРГ была на
правлена следующая ответная нота Мини
стерства иностранных дел СССР:

«Министерство иностранных дел Союза 
ССР свидетельствует свое уважение По
сольству Федеративной Республики Герма
нии и, ссылаясь на ноту Посольства от 
22 мартам с. г., в которой затронут вопрос 
о розыске немецких граждан на террито
рии СССР и их репатриации, имеет честь 
по поручению Советского Правительства 
сообщить следующее.

За, последние годы Посольством Герман
ской Демократической Республики в Моск
ве при содействии советских органов бы
ла проведена необходимая работа по ре
патриации в Германскую Демократиче
скую Республику и в Федеративную Рес
публику Германии германских граждан, 
проживавших в Советском Союзе.

Известно также, что в связи с ходатай
ством Президента Германской Демократи
ческой Республики В. Пика, а также 
просьбой, высказанной правительственной 
делегацией ФРГ во время переговоров в 
Москве в сентябре 1955 года, советскими 
властями были репатриированы в конце 
1955 года и в начале 1956 года в ГДР и

ФРГ бывшие немецкие военнопленные и
немецкие граждане, отбывавшие наказа
ние за преступления, совершенные ими 
против народов Советского Союза.

В связи с тем, что посольство ФРГ 
представило недавно в МИД СССР список 
лиц, якобы имеющих германское граждан
ство и находящихся на территории Совет
ского Союза, которые, по сведениям по
сольства, желают выехать из СССР в ФРГ, 
министерство сообщает, что данный спи
сок проверяется в настоящее время ком
петентными советскими органами.

В случае, если будет установлено, что 
среди названных в этом списке лиц ока
жутся немецкие граждане, желающие вы
ехать в ФРГ, они, разумеется, будут иметь 
полную возможность вступить в этих це
лях в контакт с посольством ФРГ. Реше
ние вопроса о репатриации в таких слу
чаях не встретит затруднений и посоль
ству ФРГ будет оказываться необходимое 
содействие.

Со своей стороны Советское Правитель
ство пользуется случаем напомнить о том, 
что в Западной Германии до настоящего 
времени находится большое количество со
ветских перемещенных граждан и что 
правительственная делегация ФРГ во вре
мя переговоров в сентябре 1955 года в . 
Москве обещала оказать полное содей<А> 
вие в возвращении на родину упомянут* 
советских граждан.

Москва, 27 апреля 1956 года».

Приезд в Москву делегации Французской 
социалистической партии и общественных 

деятелей Франции, выступающих за мир 

и разоружение
28 апреля в Москву по приглашению 

Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза прибыла деле
гация Французской социалистической 
партии (СФИО). Возглавляет делегацию 
исполняющий обязанности генерального 
секретаря Французской социалистической 
партии, член Совета республики Пьер 
Коммэн. Вместе с делегацией Французской 
социалистической партии прибыли фран
цузские журналисты.

На Внуковском аэродроме гостей встре
чали секретари ЦК КПСС Д. Т. Шепилов 
и Е. А. Фурцева, секретарь МК КПСС 
И. В. Капитонов, председатель исполкома 
Московского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Бобровников, члены 
ЦК КПСС М. Б. Митин и Б. И. Пономарев, 
заведующий отделом пропаганды и агита
ции ЦК КПСС Ф. В. Константинов, ответ
ственные работники ЦК КПСС, представи
тели общественности, советские и иност
ранные журналисты.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Французской 
Республики в СССР Морис Дежан и сот
рудники посольства.

От имени Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
делегацию приветствовал секретарь ЦК 
КПСС Д. Т. Шепилов.

С'ответным словом выступил глава де
легации исполняющий обязанности гене
рального секретаря СФПО член Совета 
республики Пьер Коммэн.

29 апреля делегацию Французской со
циалистической партии принял председа
тель исполкома Московского Совета де
путатов трудящихся Н. И. Бобровников. 
От имени работников исполкома Моссовета 
он сердечно приветствовал представителей 
Французской социалистической партии, 
подробно рассказал гостям о задачах, 
структуре и деятельности Московского Со
вета, о районных Советах, о работе депу
татов, жилищном строительстве, генераль
ном плане развития городского хозяйства.

Затем Н. И. Бобровников и депутаты 
Моссовета подробно ответили на много
численные вопросы представителей СФИО. 
В. заключение беседы, продолжавшейся 
более трех часов и проходившей в друже
ской, непринужденной атмосфере, Н. И.

Бобровников преподнес гостям альбомы -е 
видами Москвы.

Вечером 29 апреля группа членов де
легации присутствовала на торжественном 
вечере, посвященном Первому Мая, в клу
бе Московского станкостроительного заво
да «Красный пролетарий». Собравшиеся в 
клубе рабочие и инженерно-технические' *  
работники тепло встретили гостей. С при
ветственной речью выступил член руко
водящего комитета СФПО Амаду Ламйн- 
Гэй.

От имени коллектива с приветствием к 
гостям обратился наладчик цеха нормалей 
Н. Н. Спасский. Он попросил членов де
легации передать привет и самые наилуч
шие пожелания героическому рабочему 
классу и всем трудящимся Франции.

Другая группа членов делегации в этот 
же вечер присутствовала на первомайском 
торжественном собрании рабочих Москов
ского Метростроя. Появление французских 
гостей собравшиеся встретили продолжи
тельными аплодисментами. Представители 
Французской социалистической партии  ̂
были избраны в президиум заседания. |г

С приветственным словом к участникам* 
собрания обратился член руководящее..; 
комитета Французской социалистической * 
партии, депутат Национального собрания 
Бобер Кутан. От имени делегации Социа
листической партии он сердечно поблаго
дарил метростроевцев за горячий прием, 
оказанный ими делегации. От имени тру
дящихся — социалистов Франции Кутан 
передал привет трудящимся Советского 
Союза.

Вечером 29 апреля в Москву по при
глашению Советского комитета защиты 
мира прибыла группа членов делегации 
общественных деятелей Франции, высту
пающих за мир и разоружение.

30 апреля в Москву прибывают осталь
ные члены делегации во главе с ее руко
водителем 3. д’Астье де ла Вижери — ви
це-председателем Всемирного Совета Мира, 
депутатом Национального собрания Фран
ции.

Делегация общественных деятелей 
Франции совершит поездку по Советскому 
Союзу, ознакомится с жизнью советского 
народа.

(ТАСС).

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
1 и 2 мая — премьера «В нашем до

ме».
4 и 5 мая — «Доктор».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О  V
Кинотеатр имени М. Горького.
С 1 по 3 мая — новый цвет

ной художественный фильм «Воль
ница». Сеансы: 10-35 , 12-35, 2-35,
4-35, 6-35, 8-35, 10-35. Для детей — 
цветная мультипликационная сказка 
«Белоснежка и семь гномов». Сеанс в 
9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 1 мая — в 10 
часов утра «Алеша Птицын вырабаты
вает характер». В 12 часов дня — до
кументальный киносборник №  1. В 2 
часа дня — пьеса «Зайка-зазнайка». 
«Мексиканец» — сеансы: 4, 6 , 8, 10.

2 мая. В 10 часов утра — «Пахта- 
Ой». В 11 часов утра — документаль
ный сборник №  2. В 1 час дня — пье
са «Особое задание». «Мексиканец» — 
сеансы: 3, 5, 7. В 9 часов вечера —■ 
концерт художественной самодеятельно
сти.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 1 по 3 мая — «Воль
ница». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7,
9, 11. Малый зал — «Мексиканец». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 8, 10.
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Вторник, 1 мая.
1 5 .0 0 . Кинопередача для детей. 

Мультипликационные фильмы «Степа- 
моряк» и «Снеговик-почтовик». 1 5 .4 5 . 
Художественный фильм «Поколение по
бедителей». 1 9 .0 0 . Концерт на 
темы оперетты «Сильва» в исполне
нии народного оркестра Венгерской На
родной Республики. Руководитель и со_ 
лист оркестра Тохи Хорват Дюла. 
1 9 .3 0 . Киножурналы. 1 9 .50 . Художе
ственный фильм «Чемпион мира».

Среда, 2 мая.
1 5 .00 . Кинопередача для детей. 

Сборник мультипликационных фильмов. 
1 5 .4 0 . Художественный фильм «Мы 
с вами где-то встречались». 1 9 .0 0 . Эст
радный концерт в студии. 1 9 .40 . 
1 Мая в Томске. Рассказ нашего кор
респондента. 19. 50 . Вечер коротко
метражных фильмов.. В программе: 
«Повесть о любви»,' «Секрет красоты», 
«Синяя птичка», «Фонтан» и «Прик
лючение с пиджаком Тарапуньки».

Исполнительный комитет Том
ского областного. Совета депутатов 
трудящихся выражает глубокое 
соболезнование заместителю пред
седателя Томского облисполкома 
товарищу Смольянинову Ивану 
Александровичу по поводу смерти 

его матери
СМОЛЬЯНИНОВОЙ 
Татьяны Ильиничны.
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